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El Vuelo de Proteo (II)

EL ITACATE
Por Agustín Almanza Aguilar

Pues, bien, tuve el privilegio de volver a 
saludar al ínclito y egregio médico Arturo 
Camarena Flores, allá donde tiene su 
negocio ‘Óptica Allende’ –la mejor y más 
profesional del Estado- y, como siempre, 
el corto tiempo de dialogo fue sustancioso, 
sobre todo en el tema del inquieto ‘Club 
Quetos’, del cual expresó que la dirección 
del hospital del ISSSTE lo tiene sólo como 
rumor, pero, como dicen en el rancho, 
“cuando el río suena es que agua lleva”. 
Y es que “tal vez también ignore (el 
encargado de la farmacia) que como no 
hay medicamento –el que está en el cuadro 
básico- alguna despachadora entrega sólo 
una caja de grajeas, en lugar de las dos 
cajas prescritas por el médico tratante”. 
De aquí que, “mientras se regulariza el 
envió semanal de esta medicina, algunos 
pacientes olvidados por sus sindicatos se 
han agrupado en el autodenominado Club 
Quetos”. Y sí, en efecto, un familiar mío fue 
a urgencias y el doctor de guardia le recetó 
Omeprazol y Tribedoce, y la encargada de 
la farmacia adjunta surtió la orden pero… 
ya con el producto abierto y el contenido 
incompleto. Esto no se vale.

Bueno, pues le agradecemos los libros 
que nos regaló  –obsequios que ya han 
llenado dos buenos estantes. Uno de ellos, 
‘Material de lo Inmediato’, de René Avilés 
Fábila (Colección ‘Periodística Cultural’), 
es el que queremos comentar, claro que 
no todo, deteniéndonos en el capítulo 
segundo, en el trabajo titulado “¿Por qué, 
para qué y cómo escribo?”.

Nos dice que, en 1977, Emmanuel Carballo 
llevó a cabo una encuesta entre la mayoría 
de los escritores mexicanos publicados y 
con alguna reputación. El cuestionario era 
sobre aquellas preguntas. Avilés contestaría. 
Según ese orden, lo siguiente: “¿Por qué 
escribo?... por una necesidad imperiosa; 
no puedo dejar pasar muchas semanas 
sin hacerlo… eso es hoy. En el principio 
redactaba un cuento sólo ocasionalmente 
y lo hacía para ser diferente… decir que 
tengo cosas importantes que trasmitir 
resulta una soberana pedantearía. Cualquier 
hombre que haya (…) tomado en serio su 

tarea de vivir, tiene cosas importantes que 
contar. Mejor es explicar que uno, como 
literato, posee una visión del hombre y de la 
cultura que permite llegar a un cierto grado 
de profundidad; escribo en un intento de 
marcar el paso de mi existencia, buscando 
la manera de perpetuarme. Mis libros son 
mis hijos que andan por allí, en espera de 
una valoración, de un juicio, que me permita 
saber si sobrevivirán o serán enterrados 
conmigo. También puedo decir que (…) 
se trata de acusar históricamente a una 
sociedad enferma (…) llena de injusticias, 
sin libertad… hay siempre críticas al 
capitalismo que conocí… lo hago lleno de 
amores y odios. En momentos he caído 
en el solo grito sin eco, es un riesgo que 
acepto hasta sus últimas consecuencias”.

“¿Para quién escribo? Para nadie en 
especial… para personas que me rodean, 
dos o tres. Uno quisiera escribir para 
todo el mundo, pero esto es un absurdo, 
especialmente en un país semianalfabeto, 
enajenado y de valores reñidos con el arte. 
Jamás pienso en públicos numerosos; no 
pienso en ningún lector, y si de pronto 
hay tiempo, pienso en los más exigentes. 
Nuestras mayorías son analfabetas y 
quienes saben leer optan, en el mejor de 
los casos, por Bets Sellers, novelas rosa y 
sandeces por el estilo. Si yo fuera cubano 
o soviético, otra sería mi respuesta”.

“¿Cómo escribo? Cuando logro la idea la 
historia que deseo narrar (puede llegar como 
estímulo externo o como algo incubado en 
mi propio cerebro), lo maduro de prisa y en 
ocasiones tomo algunas notas. En seguida 
le otorgo un género: cuento, novela. Por 
último, antes de lanzarme a la redacción, 
medito sobre la estructura de la obra, el 

"Vivimos en una época parda, donde 
el talento es estorbo y la inteligencia 
bagaje inútil", Carlos Alberto Madrazo, 
frase que sostenía desde los años 60's, 
desde entonces el político pronosticaba 
el panorama de su México lindo y querido 
y la clase de gobernantes. 

En fechas recientes escuchaba el 
mensaje de un representante popular, 
que presentó una iniciativa en que 
exige que los funcionarios deberían 
tener perfil para los cargos que sean 
designados, pero quedó corto, también 
sería conveniente se contemple a 
los de cargos de elección popular, 
para impedir que los partidos elijan 
a cualquier Cochiloco de reputación 
dudosa, y no hacerse sorprendidos al 
descubrirse su verdadera personalidad 
y hasta posibles fortunas logradas bajo 
la sombra de negocios sucios.

En las últimas décadas nos ha tocado 
ver que la política es utilizada por gentes 
del crimen organizado, que 
han infiltrado candidatos que 
al paso del tiempo por Z, X o 
Y circunstancia, se descubre 
quién o quiénes están detrás 
de ello, y desafortunadamente 
no se trata de ninguna 
madre de Calcuta; pero 
llama la atención que ni las 
dependencias electorales y 
menos las instituciones de 
investigación o impartición de 
justicia se enteran al extender 
las cartas de no antecedentes 
penales que se proporcionan 
a los futuros senadores, 
presidentes, gobernadores o 
diputados locales o federales.

En torno al tema, estamos a 

unos días de conocer las convocatorias 
y métodos de selección de candidatos 
a diputados federales, y seguro poco 
importará los conceptos de capacidad 
y preparación, menos los perfiles que 
todavía no se reglamentan y mucho se 
duda que eso ocurra.

Se puede asegurar que será más pan 
con lo mismo, más atole con el dedo, las 
mismas propuestas, la solución de las 
añejas necesidades y falsos augurios 
que una vez en la silla imperial quedan 
en el olvido.

De las máscaras que podamos apreciar 
en las boletas, no hay duda que habrán 
de ser los amigos, compadres, parientes 
y hasta novios o concubinas tanto del 
partido de Madrazo, Clouthier o del hijo 
del Tata Cárdenas que recientemente 
abandonó a los cuchos perruchos, 
por el hartazgo con sus líderes que 
tienen al instituto político con un pie 
en la tumba.

Nayarit Plural
Por Fernando Gutiérrez Meza

Perfiles, capacidad y preparación, conceptos 
ajenos en selección de candidatos

“¡Ira que a gusto!”
(La Raza)

andamiaje que sostendrá; siempre aparece 
un fondo político, un tanto burlón, carente de 
metáforas, pero en el discurso hay grandes 
alegorías, sátiras, parábolas, casi todos los 
elementos que utilizan los humoristas en 
su afán de zaherir a la sociedad”.

¡Gracias doctor Camarena!

Referéndum: Y no se olvide que en 

‘BAZAR MÉXICO” encuentra usted lo 
mejor en herramientas nuevas y usadas, 
y duplicación de llaves desde diez pesos. 
Está a sus órdenes en Avenida México, 
número 451 norte (a un lado del puente), 
en la colonia Mololoa, Tepic, Nayarit. Allí 
lo atiende nuestro amigo TOÑO FLORES. 
Teléfonos 216 16 07 y (Cel.) 311 721 99 
64. ¡Visítenos y saldrá convencido!

ALUMNO EN ARGENTINA 
GOLPEA A MAESTRO POR 

DARLE MALA CALIFICACIÓN.
- - - - - - -

Si esto sucediera en México
hasta una estatua le harían
pero en cambio, si el maestro,
simplemente le hace un gesto
castigarían su osadía.

E P I G R A M A
Por: Igibato



Jueves 27 de Noviembre de 2014Política 3

Por homicidio de “Yeni”, 
indagan a sus cercanos
* Los tres balazos en el cuerpo de Jenifer Jaqueline Rivas entraron 

por el costado derecho, dejando el ahumamiento de impactos a 
corta distancia.

* Si algún chofer cobra de más o un permisionario le puso una calcomanía de Premier 
a su camión para cobrar la tarifa sin cubrir los requisitos, esas unidades serán 

enviadas al corralón y sancionadas conforme lo marca el reglamento. 

Por Juan Carlos Ceballos 
 
Tepic.- Por indicaciones del 

Gobernador de la Gente, Roberto 
Sandoval Castañeda, la Dirección 
de Tránsito y Transporte del Estado 
implementó un operativo de inspección 
para detectar, sancionar y sacar de 
circulación aquellas unidades del 
transporte público que no respeten 
la tarifa preferencial para estudiantes 
y para el público en general.

Así lo informó el director de Tránsito 
y Transportes del Estado, Agustín 
Flores Díaz, agregando que los 
permisionarios se quejan de que el 
transporte ya no es negocio, pero el 
gobierno del estado les ha mencionado 
que durante este gobierno habrá 
que hacerse un minucioso estudio 
para saber si hay momentos en que 
se pueda aprobar un aumento a las 
tarifas, porque a la fecha eso no ha 
sucedido y por eso no se autoriza 
ningún incremento.

Recordó que cuando un chofer 
cobre más de 2.50 pesos a estudiantes 
y grupos vulnerables, como son los 
adultos de la tercera edad o personas 
con capacidades diferentes, se les 
sancionará conforme al Reglamento 
de Tránsito, pero en el momento que 
sean sorprendidos “las unidades 
serán retiradas al corralón hasta 
que paguen sus multas, pero si 

son reincidentes podrá llegarse a 
cancelarles la concesión, ya que 
es el gobierno estatal el que las 
autoriza y en cualquier momento, si 
no se cumple con la Ley, las podrá 
cancelar”.

Aceptó que el mandatario estatal 
no espera que se llegue a esas 
condiciones en la entidad y por 
ello dijo tener confianza en que los 
permisionarios exigirán a sus choferes 
a que respeten las tarifas, ya que 
incluso hay quejas que los camiones 
en condiciones deplorables, les han 
´puesto la calcomanía de PREMIER 
y con ello cobran 6 pesos al público 
y quieren cobrar 3 pesos a grupos 
vulnerables, pero eso no se les 
permitirá.

Hizo mención que mientras no se 
hay sustitución total de unidades, 
mejoramiento de la atención al usuario 
por parte de choferes, porque aun 
cuando se les está capacitando, los 
hay quienes o no quieren entender 
la forma en que deben tratar a 
los pasajeros o no les interesa su 
chamba, “pero de eso tendrán que 
discutirlo los permisionarios, ya que 
si hay problemas con los choferes, 
los camiones se van al corralón y 
entonces los propietarios son los 
que pierden”.

En su primera etapa, admitió, este 
operativo especial logró detectar 

15 unidades que no respetaban la 
tarifa preferencial de 2 pesos con 50 
centavos, por lo que fueron retenidas 
y enviadas al corralón, acción que fue 
reconocida por el Presidente de la 
FEUAN, Ángel Aldrete Lamas, quien 
se pronunció porque el servicio del 
transporte sea de calidad, digno y 
respetuoso, como el Gobernador de 
la Gente lo ha mencionado.

“Estos operativos serán permanentes 
para dar cumpl imiento a las 
instrucciones del Gobernador Roberto 
Sandoval, quien nos ha instruido a 
sancionar a los permisionarios que no 
presten su servicio dentro del marco 
legal, con calidad y calidez, por lo 
que continuaremos llevando a cabo 
estas acciones en otros puntos de la 
ciudad” y se detendrán a los choferes 
que cobren más de lo autorizado.

Finalmente comentó Flores Días 
que se está revisando a los camiones 
que tienen el letrero de Premier 
para ver si son los que fueron 
autorizados para cobrar 6 pesos 
porque eran unidades nuevas, con 
aire acondicionado y operados por 
conductores respetuosos y que den 
buen trato a los usuarios, porque 
el Consejo Técnico del Transporte 
estará al pendiente durante el resto 
del año y si encontramos ilegalidades, 
actuaremos conforme a derecho, 
finalizó.

Elaboran diputados las 
preguntas que les harán a los 
secretarios del gobierno estatal

No deben cobrar los choferes más 
de 2.50 pesos a grupos vulnerables 

y estudiantes: Agustín Flores Díaz

Por Rafael González Castillo   

De tiempo completo los diputados 
locales  elaboran los cuestionarios 
que le enviarán al Ejecutivo  Roberto 
Sandoval Castañeda para que les 
aclaren las dudas que tienen sobre 
el tercer informe de gobierno. Las 
preguntas primero  serán revisadas 
por la comisión de gobierno del 
Congreso del Estado con el fin 
de que se eliminen las que vayan 
repetidas.

Los cuestionarios  serán 
analizados  el próximo martes 
y posteriormente a  través  de 
un comisionado se le harán 
llegar al gobernador para que los 
contesten  los principales directores 
y secretarios del estado.

El líder del Poder Legislativo, 
Jorge Segura López, señala que 

una vez que   les regresen los 
interrogatorios con las explicaciones 
requeridas   determinará si es 
necesario que comparezca  algún  
funcionario  del gobierno que 
encabeza Sandoval Castañeda.

Por el momento se desconoce el 
número de preguntas que hará  cada 
uno de los representantes populares  
a través de sus coordinadores. 
Pero  se sospecha que serán 
muchas porque ya tuvieron tiempo 
de revisar  el documento.

Segura López, dice que las 
respuestas que les den los directores 
y secretarios del estado   serán   
analizadas  en el transcurso de 
diciembre  próximo.

Jorge, hizo la declaración al 
terminar la firma de colaboración  
institucional con el Colegio  de 
Notarios Públicos del estado.            

Por Oscar Verdín Camacho 

Una señora que periódicamente 
sale a caminar alrededor del canal 
que cruza por el fraccionamiento 
Ciudad del Valle, explicó que alrededor 
de las nueve de la mañana de este 
miércoles, por la calle Paseo de 
Hamburgo a espaldas del Ranchito 
de Pérez, arribaron decenas de 
policías en torno a un vehículo tipo 

Jeep en color rojo que permanecía 
estacionado.

“Eran muchos policías y después 
llegó el Ejército; yo acababa de pasar 
cerca del Jeep y quedé como a 30 
metros, asustada, sin poder moverme. 
Creo que un señor fue el que avisó 
a la policía que ahí dentro estaba 
una muchacha muerta”.

El cuerpo corresponde a quien 

más tarde fue identificada como 
Jenifer Jaqueline Rivas Pineda, de 
28 años y conocida como “Yeni”. 
Su familia está relacionada con el 
entorno ganadero, puesto que se 
dedica a la compra y venta de ganado 
en un rancho cercano al libramiento 
de Tepic, en la zona del Armadillo.

INVESTIGAN ENTORNO 
CERCANO 

Rivas Pineda habría fallecido a 
altas horas de la noche del martes 
o en las primeras de este miércoles.

Su cuerpo presentó tres impactos 
de bala con entrada en el costado 
derecho. En su ropa quedó marcado 
el ahumamiento, producto de los 
disparos efectuados a corta distancia. 

Puesto que el accionar del arma 
de fuego se produjo en el interior del 
Jeep, además de que el cuerpo de 
Rivas Pineda no habría presentado 
lesiones que dedujeran una riña previa, 
se deduce que, muy probablemente 
ella conoció a quien la privó de la vida.

El vehículo Jeep permanecía 
estacionado en dirección al oriente, 
con la puerta del copiloto hacia el lado 
del mencionado canal. Esa zona, a 
espaldas del Ranchito de Pérez y 

la plaza de Don Antonio suele estar 
muy oscura y hay jóvenes que por la 
noche se reúnen a consumir bebidas 
alcohólicas. 

Por ello se considera que “Yeni” 
posiblemente permanecía en ese 
lugar con quien después efectuó 
los disparos, desde el interior y a 
corta distancia. 

Se cree poco probable que hubiera 
arribado sola a ese lugar oscuro, a 
altas horas de la noche, y luego un 
desconocido se introdujera.

Así ,  resul ta obvio que la 
investigación se ha centrado 
inicialmente en el entorno cercano 
a la muchacha, como sus amigos y 
quienes tuvieron contacto con ella 
en las últimas horas antes de su 
desaparición.
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PT prepara el terreno para saber con 
qué partido realizará alianzas en las 

elecciones del 2015: Jaime Cervantes

Rafael González 
Castillo 

Hace votos Lino Carrillo 
Carrillo para que pronto le 
den a conocer las causas 
por las  cuales lo corrieron de 
la coordinación  de Asuntos 
Indígenas del Gobierno estatal. 
Al aborigen lo cesaron  desde 
hace casi seis meses  sin 
ninguna explicación porque 
nada más le pidieron que 
dejará  el  cargo. 

El mencionado asegura 
que su trabajo lo hizo  
como se lo indicaron y que 
nunca tuvo problemas  para  
desempeñarlo.

Carrillo Carrillo, dice también 
que desde que lo despidieron  
de la dependencia  no hay 
quien atienda las peticiones  
que llegan al lugar.

A Lino le preocupa  que no 

haya nadie  en la coordinación  
de Asuntos Indígenas  que   
canalice las demandas de  sus 
hermanos  que en actualidad  
tienen muchos problemas de 
salud causados  por las bajas 
temperaturas.       

Por Juan Carlos 
Ceballos 

Tepic.- Aun cuando en la 
comisión Ejecutiva nacional 
del partido del Trabajo (PT) 
se están tomando acuerdos 
para la posibilidad de que 
en las elecciones locales del 
2015, donde las haya, pueda 
nuestro instituto político ir en 
alianza con partidos como 
el PRD, PC , PAN y hasta 
con el PRI, ya que en unos 
procesos podremos coaligarnos 
con diferentes expresiones 
políticas, mientras que en 
Nayarit, por ser elecciones 
federales, tendremos que 
esperar a lo que se determine 
en la dirigencia nacional para 
saber si vamos solo o en 
alianza y con quién.

Esto fue comentado por el 
diputado local del PT, Jaime 
Cervantes Rivera, añadiendo 
que en los estados del país 

donde habrá elecciones locales, 
se está previendo que sean 
los mismos petistas quienes 
determinen si van en alianza, 
pero en Nayarit habremos 
de esperar “lo que nuestra 
dirigencia nacional determine, 
toda vez que son elecciones 
federales intermedias, por lo 
que de momento no podemos 
informar aquí cómo estaremos 
participando el primer domingo 
de junio del 2015”.

Manifestó que en la reunión 
nacional de su Part ido 
efectuada en días pasados 
en la dirigencia nacional, se 
tomó el acuerdo que serán 
las dirigencias estatales las 
que buscarán diálogo con los 
partidos políticos en contienda, 
en busca de confluencias para 
que al PT le vaya bien y que a 
la sociedad en general le vaya 
muy bien “porque pondremos 
por delante los intereses del 
pueblo contra los de grupos 

políticos o partidistas”.
Indicó que estas semanas 

se vence el plazo para 
las dirigencias partidistas 
estatales presenten sus 
convenios de intención de 
coalición, ejemplificando que 
a Guanajuato, ya se le venció 
el plazo, agregando que los 
partidos políticos buscarán 
lo que más les convenga, ya 
sean coaliciones parciales o 
totales, ya que la Ley permite 
que una alianza parcial se 
construya con un mínimo de 
75 candidatos a diputados 
federales por el principio de 
mayoría relativa, de los 300 
distritos electorales.

En lo personal, dijo el 
diputado local Jaime cervantes, 
me inclino porque en Nayarit 
vayamos solos a la contienda 
electoral del 2015. Por otro lado, 
los compañeros legisladores 
están analizando la iniciativa 
que presenté con relación a la 

Por Oscar Verdín 
Camacho 

Las campañas en las 
colonias y ejidos por la 
dirigencia de los comités 
de acción ciudadana, que 
se efectuarán el próximo 
domingo, han aumentado 
especialmente en la semana 
previa a la jornada electoral.

Además de la colocación 
de propaganda en casas y 
postes, o bien con la entrega 
directa a las personas, todo 
ello se realiza de forma 
similar a las elecciones 
constitucionales. 

Muchos de los aspirantes 
lo mismo realizan visitas casa 
por casa en sus respectivos 
barrios o ejidos, pero también 
contratan vehículos con 
equipo de sonido para que 
anuncien sus propuestas 

de campaña. Por supuesto 
las redes sociales también 
son utilizadas para divulgar 
las ofertas.

Áreas deportivas a las 
que acuden las personas 
a ejercitarse o negocios 
concurridos también son 
cubiertos por los candidatos, 
donde lo menos son tres o 
más planillas.

Se prevé que especialmente 
el viernes y sábado aumente la 
distribución de la propaganda.

La oferta que principalmente 
se realiza tiene que ver con 
mejoras en el alumbrado 
público, la limpieza en calles 
y lotes baldíos, gestionar 
un mayor patrullaje de 
policía, o el de mantener 
un mayor control respecto 
al funcionamiento de los 
negocios, especialmente 
donde se venden bebidas 
alcohólicas.

Lleva casi seis meses esperando 
explicación de su cese de la 

coordinación de Asuntos Indígenas. * Aumenta colocación y reparto de 
propaganda, lo mismo que la contratación 
de vehículos para anunciar las propuestas.

Ley de la primera Infancia, 
toda vez que la educación 
inicial en los primeros tres 
años de vida no se conoce 
mucho en el país y menos en 
Nayarit, “por lo que espero 
me apoyen con su voto el 
día que se presente para 
discusión y aprobación en 
su caso”.

Esto dijo el diputado local 
petista, porque la SEP no 
participa con un Plan de 
Educación inicial, ni en la 
vigilancia del personal que 
atiende a los niños desde 
maternal, educación inicial 
y hasta preescolar, porque 
para eso deberán las personas 
participantes “contar con un 
título de asistente técnico, como 
educadoras, puericulturistas, 
etc., por lo que deben mejorar 
el nivel de preparación”.

“Esto también daría pie para 
que las escuelas normales 

o formadoras de docentes, 
vayan pensando en ofrecer 
carreras para la educación 
inicial y actualizar a quienes 
se dedican a la atención de 
niños de 0 a 3 años de edad, 
principalmente, porque la gran 
mayoría no tiene la suficiente 
capacitación para cuidar bebés 
o para enseñarles la educación 
inicial”, concluyó. 

Candentes campañas por 
comités de acción ciudadana
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Problemas financieros y  exceso de 
personal ahoga a los ayuntamientos: Narváez

5

Entrega Polo propuesta de 
colaboración policial a gobernador

* Seguiremos trabajando de manera coordinada con 
fuerzas federales, Ejército, Marina y con el propio 

estado, ya que la seguridad no debe verse con tintes 
políticos, dijo el munícipe capitalino.

*Pero existen indicaciones del ejecutivo de apoyar a los ediles para que 
cumplan con su trabajo.

Por: MARIO LUNA

El presidente municipal de Tepic, Leopoldo 
Domínguez González, mencionó que está 
en espera de la respuesta del gobernador 
Roberto Sandoval, de que acepte la propuesta 
de colaboración en materia de mando policial, 
porque la colaboración en seguridad es de 
intrínseca responsabilidad institucional, porque 
aún cuando no hubiera la figura del mando 
único, la colaboración entre las tres esferas 
de gobierno en materia de seguridad deberá 
de continuar dándose como hasta la fecha se 
ha hecho.

Pese a las respuestas mediáticas que ha 
estado realizando el secretario general de 
gobierno, se espera tener respuesta oficial de 
la aceptación o del rechazo, esperando, dijo 
el edil, se acepte de inmediato. Asimismo, dijo 
que es falso que 19 ayuntamientos ya hayan 

aceptado el mando único, ya que le recordó 
al secretario de gobierno, que debe acordarse 
de que existen 3 municipios gobernados por el 
PAN, que son Ahuacatlán, Xalisco y Tepic, y 
estos tres ninguno lo ha aceptado, lo que han 
reiterado es la propuesta de colaboración y 
solo el mando único para casos de excepción, 
es decir cuando haya eventos de inseguridad 
grave, los cuales no existen en estos momentos 
al grado de que somos el estado que ocupa el 
segundo lugar en seguridad.

“Nosotros estamos por preservar la seguridad 
y la tranquilidad en el municipio, por ello, el 
redoblar esfuerzos en materia de seguridad, es 
sin duda una obligación de todo gobernante, 
por el bienestar de la gente, de ahí que con 
mando único y sin él, el trabajo de seguridad 
por mantener los índices delictivos a la baja, 
tendrá que ser una prioridad de toda autoridad”.

Por Edmundo Virgen

Los veinte ayuntamientos 
de la entidad atraviesan por 
toda una serie de dificultades 
de tipo financiero, laboral  y 
de rezago en la obra pública, 
que quedó como resultado 
de una serie de deudas de 
todo tipo, que les fueron 
heredadas y que obliga a los 
nuevos presidentes a buscar 
alternativas de financiamiento, 
por lo que el ejecutivo estatal 
ha girado indicaciones para 
apoyar a los municipios desde 
la Coordinación Estatal de 
Fortalecimiento Municipal 
y puedan sacar adelante 

sus programas de 
gobierno , así lo 
expresó el t itular 
de la dependencia, 
el doctor Manuel 

Narváez Robles.

Una de las principales 
acciones, dijo, es conocer 
la gravedad de cada uno de 
los problemas que  afectan a 
cada municipio, después tomar 
las decisiones apropiadas 
que contribuyan a solventar 
las anomalías existentes en 
cada administración, pero 
definitivamente, lo que menos se 
quiere es que los ayuntamientos 
se sigan endeudando más de 
la cuenta, porque será como 
abrir un pozo, para tapar otro, 
y lo que se pretende es que 
cuenten con recursos para que 

puedan hacer obra pública, 
sin caer en el endeudamiento.

Además, expresó el ex líder 
del congreso, se requiere de 
una mejor transparencia en 
cada administración, y que los 
recursos federales que reciben 
sean debidamente aplicados, 
para que esto no se preste a 
ningún cuestionamiento de la 
ciudadanía, si llegan recursos 
de la federación para entrega 
de becas, que se entreguen, si 
los recursos son para techos 
de vivienda, que se apliquen, y 
en este tenor se puede afirmar 
que los veinte alcaldes traen 
ese ímpetu de cumplir con su 
programa de trabajo y resolver 
los problemas que enfrentan, 
y aunque la situación es difícil 
para todos, si existieran los 
acuerdos con el congreso y el 

gobierno estatal, seguramente 
podrán salir adelante, afirmó.

Manuel Narváez Robles 
agregó, que en los ayuntamientos 
hay mucho por hacer, se deben 
adoptar medidas que impidan 
que los errores cometidos por 
las anteriores administraciones 
se vuelvan a cometer; como 
son los desvíos de recursos, 
las cuentas oscuras, la 
malversación del presupuesto, 
la famosa mochada con las 
constructoras, los excesos 
de personal de confianza y en 
basificaciones, el dar cargos 
a gente que no cumple con el 
perfil solo porque ayudaron 
en la campaña, o porque 
financiaron gastos de las 
avanzadas, y mientras esto 
no se corrija los problemas 

seguirán existiendo.
Por ú l t imo,  indico e l 

funcionar io,  que ya se 
hace necesario que desde 
el Congreso del Estado se 
legisle para evitar que los 
presidentes munic ipales 
continúen autorizando con 
plena libertad basificaciones 
de personal, ya que con esto 
le heredan a su sucesor 
graves problemas económicos 
al incrementarse la nomina, 
aunque el sindicato no tiene 
ninguna culpa porque ellos 
cumplen con su labor como 
organización sindical; Claro que 
se deberán seguir entregando 
bases a los trabajadores, pero 
conforme a las necesidades de 
los ayuntamientos, y mediante 
un nuevo esquema, no como 
se hace actualmente.

La misma ley, menciona que en casos de 
estados de excepción, debe de haber un mando 
único eso lo sabemos, lo comprendemos y lo 
aceptamos, en lo que no se está de acuerdo 
es que el estado quiera tomar decisiones que 
solo le competen al municipio.

En cuanto a los elementos y unidades que 

pertenecen al ayuntamiento estos tendrán 
que volver administrativamente a ser parte 
del parque vehicular del municipio, por ello 
134 elementos tendrán que volver a las filas 
de la policía municipal, así como de la Policía 
Vial y dejar por ende a la Policía Nayarit y a 
la Policía Vial Nayarit.

Nuevos  autobuses con horarios de salidas todos 
los días a los diferentes municipios de la entidad:

Santiago: desde la 5 A.M. cada media hora
Acaponeta y Tecuala: desde 6 A.M. cada media hora 

Tuxpan: desde las 5: 30 A. M. 
Villa Hidalgo: 5 A.M. 

San Blas: desde 5ª.M. 
Guadalajara: De paso cada media hora y salidas de 

Santiago 8:30 a.m. y 10:30 a.m. 
Ruiz: Desde las 6 A.M. 

Puerto Vallarta también existen salidas directas desde 
las 5 a.m. en transporte “CORAS” 

Servicios de primera clase con aire acondicionado, audio y video, pantalla de plasma, calefacción, cinturones de seguridad asientos reclinables        

Empresa TNS línea “Nayar” 
Tel. 2132320 

2132315
2132313



Jueves 27 de Noviembre de 2014 Política
*Para prevenir accidentes.

*Cabildo del XL Ayuntamiento de Tepic vota a favor de 
coordinación respecto al mando único, no a la sumisión

Los motociclistas deberán 
utilizar el casco protector 

obligatoriamente: Karin Cabrera

6

Todos los policías municipales tendrán que portar 
un gafete con sus datos personas: Arce Montiel  

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.-“Desde el inicio de esta 
administración municipal, se llegó 
al acuerdo de primero concientizar 
a todos los motociclistas para que 
sigan utilizando el casco protector, 
dentro de pocos días más se 
realizará un evento referente a 
ello, y acordar que después de 
dicho evento o encuentro con 
ellos, comenzar con la aplicación 
del reglamento que nos rige”, 
así lo manifestó en entrevista el 
director de la Policía Vial de Tepic, 
Alejandro Karin Cabrera.

Cabe mencionar, señaló el 
funcionario, que dicho artículo no es 
de ninguna manera un adorno de la 
motocicleta, es para la protección 
del conductor en caso de llegar 
a sufrir algún accidente, y por 
lo menos protegerse la cabeza, 
ya que es la parte que resulta 
mayormente afectada, incluso 
muchos han perdido la vida al 
no portar el casco protector, por 

lo que ya estaremos informando 
cuando será dicha reunión.

Abundando el entrevistado, 
que en sus diarios recorridos que 
hace por la ciudad, ha constatado 
personalmente, que muchos 
motociclistas no portan placas 
en sus unidades, se pasan los 
altos a altas velocidades, y sin 
la protección del casco, el cual 
sigue siendo obligatorio, aunque 
muchos no lo utilizan de manera 
responsable, a este asunto ya 
le estamos poniendo mucha 
atención, “decirte además, que 
hasta los ciclistas no respetan 

los señalamientos de tránsito, por 
lo que ya estamos trabajando en 
ello”, apuntó.

De igual manera expresó 
Alejandro Karin Cabrera, que los 
agentes de esta corporación vial, 
estarán supervisando que tanto los 
vehículos como las motocicletas 
no invadan las banquetas al 
estacionarse arriba de ellas, ya 
que ante ello podrían presentarse 
accidentes graves, debido a que 
las personas tienen que bajarse 
al arrollo vehicular para después 
volver subir a ellas, que están siendo 
obstruidas por esos vehículos 
automotores.

Finalmente el entrevistado indicó, 
que continúan los operativos afuera 
de las escuelas en la protección 
de los menores, que algunos 
llegan solos o acompañados de 
sus padres, por lo que nuestros 
elementos solamente agilizan el 
tráfico vehicular al no permitir dos 
o más filas de autos en las puertas 
de los planteles educativos desde 
temprana hora del día.

Por Lourdes Huerta 

El Regidor por el Partido de la 
Revolución Democrática (PRD), 
José Alfredo Arce Montiel, informó a 
este medio, sobre los acuerdos que 
se tomaron en cabildo, referente 
al mando único, los cuales fueron 
tomados en base al marco de las 
atribuciones legales que indica la 
constitución.

Los elementos de seguridad 
pública que pertenezcan al Municipio 
de Tepic, deberán de portar un 
gafete, con datos personales, acción 

que dará confianza y seguridad a 
los ciudadanos.

La semana pasada nos reunimos 

dijo; en sesión y en votación 
por mayoría se acordó realizar 
un convenio de coordinación y 
colaboración entre Policía Municipal 
(P. M.) Y el Poder Ejecutivo Estatal, 
En el marco de las atribuciones 
que tiene el ayuntamiento de 
resguardar la seguridad pública, 
como lo marca la constitución 
para casos específicos, es decir si 
desafortunadamente si se llegara 
a presentar un evento violento 
que requiere la participación de 
las fuerzas policiacas.

Los agentes de seguridad pública 
del municipio se incorporan a 

El dirigente en la entidad 
del Partido de la Revolución 
Democrática, Francisco Javier 
Castellón Fonseca, descartó 
que la renuncia del fundador 
de este partido a nivel nacional, 
C u a u h t é m o c  C á r d e n a s 
Solórzano, represente riesgos 
para la viabilidad del proyecto 
político nacional del perredismo. 

En ese sentido Castellón 
Fonseca señaló que si bien la 
salida de Cárdenas Solórzano es 
un golpe duro al PRD, y es parte 
de la crisis política que atraviesa 
el partido, eso significa que la 
crisis se agudice. Afirmó que 
pese a esto el partido se sigue 
construyendo en los estados y 
en los municipios. 

Ante esta situación Castellón 
aseguró que es difícil que 
pueda existir una desbandada 
de militantes del PRD con 
la renuncia de Cuauhtémoc 
Cárdenas Solórzano. 

“Respetamos mucho al 
ingeniero, lamentamos mucho 
que se vaya, pero es una decisión 
que él toma en lo personal, el 
ingeniero jamás recibió de los 
perredistas, ni de la dirigencia, 
ni de sus militantes, una sola 

ofensa, o una sola crítica que 
finalmente le tomara la decisión 
de irse”, precisó tajante Castellón 
Fonseca. 

El dirigente estatal del PRD 
aseguró que es necesario que 
los temas fundamentales del 
país no se pierdan con la noticia 
del ingeniero Cárdenas, por que 
los adversarios del perredismo 
aprovechan la crisis interna que 
vive actualmente, para desviar 
la atención de los verdaderos 
problemas del país, como lo son 
los 43 estudiantes desaparecidos 
de la Escuela Normal Rural 
de Ayotzinapa, y las redes 
de corrupción en las que se 
encuentra inmiscuida la familia 
presidencial, con la propiedad 
de casas de millonario valor 
económico. 

“El gobierno y su partido, 
el PRI, que trata de ocultar 
con el pleito interno del PRD 
su responsabilidad en el tema 
de Ayotzinapa, y también los 
escándalos de corrupción de 
la familia presidencial. El PRI, 
Televisa y sus aliados, prefieren 
hablar de la renuncia de Cárdenas 
que de estos otros temas”, 
concluyo el presidente del PRD 
en Nayarit.

El PRD sigue de pie, y se construye 
día a día con sus militantes en los 

municipios: Castellón Fonseca  
*“Territorialmente seguimos construyendo 

el partido, y el partido no se ha 
desmoronado”: 

apoyar al estado, ejército Mexicano, 
la marina o a quien se requiera, 
estarán disponibles para actuar 
en tiempo y forma.

Preciso Arce Montiel, que una vez 
que haya pasado la contingencia 
cada policía se regresa a sus 

propias acciones, con su respectivo 
equipo, vehículos, armamento, y 
este convenio tendrá vigencia hasta 
el día 31 de Diciembre del 2015.

En caso de funcionar y otorgar 
buenos resultados se puede 
reprogramar y ampliar más el 
plazo de este convenio, Concluyó
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*Destacando los niños nayaritas

Buenos resultados se obtuvieron en 
la Expo ciencia 2014: Leticia Pérez 

7

Con pasión seguiremos alcanzando sueños 
que detonen la economía: Roberto Sandoval 

Así como una vez soñó con la construcción de bulevares, el Canal Centenario, Auditorio de la 
Gente, la autopista Jala – Bahía de Banderas, sacar las vías del tren de Tepic, la inversión en 
Costa Capomo y el parque del Cirque du Soleil, el Gobernador de la Gente toca puertas para 

hacer realidad el Puerto Nayarit
Al concluir su gira de trabajo 

por la ciudad de Nueva York, 
Estados Unidos, el Gobernador 
de la Gente, Roberto Sandoval 
Castañeda, afirmó que sus 
gestiones ante empresarios 
extranjeros y la iniciativa privada 
no tendrán límite si éstas 
dan como resultado mayores 
oportunidades de trabajo para 
los nayaritas.

Luego de tres días de 
intensas reuniones de trabajo 
con empresarios de cuatro 
continentes, el mandatario 
estatal se dijo contento en 
su búsqueda de proyectos 
de inversión para el estado, 
y abundó que este encuentro 
p rop ic ió  e l  in te rés  de 
empresarios extranjeros por 
invertir en Nayarit.

“Así como soñé con los 
bulevares, que no existían en 
Tepic, y el Canal Centenario para 
el campo, así como el Auditorio 

de la Gente y la inversión de 
Portugal de Costa Capomo, 
además de la gran autopista 
Jala-Bahía de Banderas, los 
parques temáticos más grandes 
de Latinoamérica, con el Cirque 

du Soleil en Riviera Nayarit, 
el proyecto de sacar las vías 
del tren de Tepic y muchas 
gestiones y promociones de 
nuestro estado que hoy ya son 
una gran realidad, después de 

tantos esfuerzos y sueños de 
los que muchos eran incrédulos, 
hoy Gracias a Dios son una 
realidad”, escribió el su muro 
de Facebook el Gobernador.

Añadió que el Puerto Nayarit, 

Por Juan Carlos 
Ceballos 

Tepic.- Con la presencia de 
12 países que enviaron a sus 
delegaciones para participar en 
Nayarit, y las delegaciones de 
todos los estados de México, se 
realizó la Expociencia nacional e 
internacional 2014, destacando 
las delegaciones de Italia, 
Portugal, Rusia, Paraguay, Brasil 
y Argentina, entre otros, pero 
todos presentaron proyectos 
innovadores con jóvenes muy 
entusiastas que demostraron 
el talento con el que cuenta 
Nayarit y México, por ello el 
gobierno de la gente estuvo 
presente y lo estará en todos 
los eventos de esta índole.

Así lo informó la directora 
de los SEPEN, Leticia Pérez 

García, admitiendo que el 
gobierno de la gente apoyará a 
los jóvenes nayaritas que irán a 
participar a otros países, ya que 
el próximo año este evento se 
realizará en Bruselas, Bélgica 
“pero también estaremos muy 
de cerca con el COCYTEN, a 
quien agradezco la magnífica 
organización para este evento 
del que fuimos anfitriones y 
que se habla en todo el país 
y en varios países del mundo, 

como de excelente”.
Dijo que el resultado fue 

muy bueno, ya que se contó 
con la visita de niños, jóvenes 
y maestros, quienes pudieron 
ver cuánto talento hay, sobre 
todo que mucha gente que no lo 
conocía, pudo darse cuenta de 
la calidad de un mexicano que 
cuando niño, José Hernández 
tenía el sueño de ser astronauta 
y que en esta ocasión compartió 
su experiencia con todos los 
asistentes ya habiendo sido 
un gran astronauta que llegó 
a la luna.

Reconoció la funcionaria que 
con este tipo de actividades, 
el  gobierno federal  que 
encabeza Enrique Peña Nieto 
va incrementando su inversión 
para la ciencia y tecnología en 
el 2015 y seguros estamos que 
el gobernador Roberto Sandoval 
hará lo mismo “porque uniendo 
esfuerzos con el COCYTEN 
en Nayarit, se podrán lograr 
las metas que se tracen los 
jóvenes estudiantes”.

En tal sentido, dijo que se 
espera fortalecer este tipo 

de eventos regionales, pero 
sobre todo que el gobierno 
convocará a niños, jóvenes y 
maestros, para que presenten 
más proyectos en 2015, de los 
que se presentaron en 2014. 
En diálogo con el doctor Pavel 
plata coincidimos en que se 
deben destinar más recursos 
para este tema desde los niños, 
porque actualmente la ciencia 
se impulsa desde la educación 
media a la superior, pero también 
ha quedado demostrado que la 
ciencia y Tecnología se puede 
impulsar desde preescolar. 

que fue el principal motivo de 
esta gira por Estados Unidos, 
representa una gran oportunidad 
no sólo para Nayarit sino para 
todo México; por eso, dijo, 
seguirá tocando puertas con 
inversionistas nacionales y 
extranjeros, buscando mayores 
oportunidades para Nayarit, 
dando a conocer el gran 
potencial con que cuenta 
para concretar inversiones que 
generen bienestar.

“Por eso y más, seguimos 
con la mirada en el cielo y los 
pies en la tierra, trabajando 
sin límites por concretar lo que 
detonará a Nayarit y a México, 
la infraestructura marítima más 
grande de Latinoamérica: Puerto 
Nayarit; por el bien de todos, 
seguro que sí, vamos unidos 
los que queremos el progreso 
para esta y las siguientes 
generaciones”, enfatizó.

F i n a l m e n t e ,  R o b e r t o 
Sandoval mencionó que se 
sigue impulsando de manera 
decidida la infraestructura 
para convertir a Nayarit en 
un estado más competitivo y 
a la vanguardia, “y estamos 
convencidos de que, con el 
apoyo de la iniciativa privada y 
el capital extranjero, podremos 
concretar grandes avances 
que nos beneficien a todos”, 
externó. 
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Aplicar la vacuna contra la influenza no 
desarrolla la enfermedad como reacción 

Instala el gobierno del estado antenas para 
monitorear el medio ambiente: Adahán Casas

*Con una inversión de 7 mdp.

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic-“Con un avance del 
85% para su funcionamiento, 
en próximos días ya estarán 
trabajando los equipos de 
monitoreo los cuales darán 
a conocer la calidad del aire 
aquí en el estado, por lo que 
luego vendrá un proceso de 
capacitación  para el personal 
que la estará operando, y a la 
siguiente semana ya se estarán 
haciendo algunas pruebas, hasta 
que queden bien ajustadas”, así 
lo dio a conocer en entrevista, el 
Secretario de la SEMANAY en 
el Estado, Adahán Casas Rivas.

Indicó el entrevistado, que a 
partir de ahí la sociedad va ha 
poder verificar desde una pagina 
de Internet, las condiciones en 
que se encuentra la calidad 
del aire en esos equipos de 
monitoreo aquí en el valle de 
Tepic, por lo que también además 

con estos equipos de tecnología 
de punta van a poder medir las 
precipitaciones pluviales, y entre 
otras cosas la velocidad del 
aire al día, y esto nos ayudará 
a prevenir en caso del arribo de 
algún fenómeno causado por 
mal clima, o que podamos tener 
alguna contingencia.

Asimismo, Adahán Casas 
Rivas señaló, que este tipo de 
aparatos son muy importantes 
para todos los ciudadanos, ya 
que hay que saber cómo se 
encuentra el Medio Ambiente y 
de ahí tomar las precauciones 
necesarias y saber qué hacer una 
vez que ya estamos informados 
por medio de estos aparatos, 
que están siendo instalados y 
coordinados con una pagina 
de internet para la sociedad, 
expresó.

El funcionario estatal, dijo,- 
que también se instaló un 
aparato a un vehículo nuevo para 

monitorear, por lo que por medio 
de este equipo móvil vamos a ir 
a verificar como se encuentra la 
calidad del Medio Ambiente en el 
municipio de Bahía de Banderas, 
ya que está prácticamente unido 
con Puerto Vallarta, y saber qué 
está pasando en nuestro estado, 
ya que nuestro gobernador, se 
enfocó hacer la gestión de estos 
recursos por más de 7 millones 
de pesos, que fueron invertidos 
en dos casetas. 

Finalmente el entrevistado, 
señaló, que en las instalaciones 
del Instituto Tecnológico de 
Tepic y en una escuela primaria, 
fueron los lugares asignados 
para instalar las antenas que 
servirán para monitorear el Medio 
Ambiente, por lo que servirán de 
mucho para analizar la calidad 
del aire que respiramos en la 
capital del estado, así como en 
el resto de la entidad, además 
para prevenir la presencia de 
fenómenos naturales.

La aplicación de la vacuna contra 
el virus de la influenza no provoca 
como reacción el desarrollo de 
la enfermedad, toda vez que la 
dosis contiene virus muertos que 
ayudan al organismo a desarrollar 
inmunidad contra las infecciones 
que provoca dicho virus, aseguró 
la responsable del Programa de 
Vacunación en el ISSSTE, Álica 
Rivera Lamas. 

Explicó que el desarrollo de 

gripe posterior a la inmunización 
contra la influenza se debe al 
contacto con otras variantes del 
virus, también llamados agentes 
coincidentes, que pueden ocasionar 
síntomas gripales no sólo después 
de ser vacunado, sino en cualquier 
momento de la temporada invernal, 
o bien, durante todo el año. 

Sin embargo, Rivera Lamas 
destacó que se ha observado una 
excelente respuesta por parte 
de la población con la aplicación 
hasta el momento de más de 24 
mil dosis, cifra que representa 
el 70 por ciento de las 35 mil 
inmunizaciones a aplicar por parte 
del instituto. 

La galena enfatizó que la 
aplicación de la vacuna es primordial 
para la población más vulnerable 
conformada por los niños y niñas de 

seis a 59 meses de edad, los adultos 
mayores de 60 y más años; así 
como a todas aquellas personas con 
alguna enfermedad crónica como 
diabetes, hipertensión, obesidad, 
padecimientos respirator ios 
crónicos, VIH, además del personal 
de salud. 

Destacó que la vacuna reduce 
la gravedad de la infección, evita 
sus complicaciones y minimiza los 
gastos que genera el tratamiento 
de la gripe y la incapacidad 
laboral. “Con su aplicación se 
generan mejores esquemas de 
protección, mayor inmunidad y 
se evitan consecuencias como 
la sinusitis, la otitis y otras 
complicaciones más graves por la 
sobreinfección con bacterias como 
neumonía, encefalitis, meningitis 
y endocarditis”. 

En su décima sexta sesión 
pública ordinaria, los magistrados 
de la Sala Penal del Tribunal 
Superior de Justicia de Nayarit 
emit ieron 39 resoluciones 
respecto de igual número 
de apelaciones a sentencias 
definitivas de jueces de primera 
instancia. 

Tras un amplio y detallado 
análisis de los respectivos 
expedientes y apelaciones, los 
magistrados Jorge Armando 
Gómez Arias (presidente), Óscar 
Saúl Cortés Jáuregui y Thoth 
Aldrin Lomelí Aguilar resolvieron 
confirmar 25 de las mencionadas 
sentencias, modificar tres e igual 
número fueron revocadas; ocho 
sentencias de primera instancia 
se declararon insubsistentes por 
irregularidades en los procesos a 
cargo de los juzgados de origen.

Como consecuencia de sus 
resoluciones, los magistrados 
giraron dos oficios para la 
liberación inmediata de igual 
número de personas recluidas en 
virtud de los procesos penales a 

que estaban sometidas; por otra 
parte, giraron un oficio de libertad 
administrativa en beneficio 
de una persona sentenciada 
que se encontraba libre bajo 
fianza, además de ratificar seis 
oficios que en el mismo sentido 
habían girado jueces de primera 
instancia.

Trece de las resoluciones de 
los magistrados se relacionan 
con procesos por la comisión del 
delito de robo calificado, cuatro 
con despojo e igual número con 
el de daño en propiedad ajena; 
tres con fraude específico y dos 
resoluciones por cada uno de 
los siguientes delitos: lesiones 
culposas, homicidio calificado, 
homicidio intencional, robo 
calificado en grado de tentativa, 
contra la salud y daño en 
propiedad ajena culposo; el resto 
se relaciona con otros delitos.

Los magistrados de la Sala 
Penal del Tribunal Superior de 
Justicia fueron asistidos en 
la sesión por el secretario de 
acuerdos, licenciado Juan Carlos 
Delgadillo Cruz.

Magistrados de la Sala Penal del 
TSJ resuelven 39 apelaciones a 

sentencias de primera instancia
*Las relacionadas con el robo calificado 

fueron las más numerosas 

Finalmente recordó que la 
aplicación de este biológico se 
encuentra disponible en las clínicas 
de medicina familiar de Acaponeta 
y Tepic, en el hospital general Dr. 

Aquiles Calles Ramírez, así como 
en un módulo permanente en el 
ingreso de la Delegación Estatal 
del ISSSTE con un horario este 
último de 09:00 a 19:00 horas. 
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•	 Carlos	Carrillo	reconoció	la	voluntad	del	poder	legislativo	y		las	
dependencias	involucradas,	para	la	protección	del	hallazgo	arqueológico.

•	 Ahuacatlán	tendrá	un	impacto	positivo	con	un	desarrollo	cultural	con	
enfoque	turístico,	contando	con	una	autopista	que	vendrá	a	dinamizar	la	

economía	de	sus	habitantes.

Como diputado local estoy de 
acuerdo para que la Autopista Jala- 
Vallarta, produzca los buenos frutos 
del progreso que generan este tipo 
de comunicaciones y que al mismo 
tiempo se considere el rescate 

de las ruinas prehispánicas que 
ayudaran en mucho a promover la 
cultura y el turismo de esta zona, 
expresó el legislador Carlos Carrillo. 

Tras decir que como legislador 
y ciudadano desea que la autovía 

produzca los buenos frutos del 
desarrollo", Carlos Carrillo auguró 
beneficios a largo plazo, sobre 
todo a la industria sin chimeneas, 
el turismo, por cuanto agilizará la 
llegada de visitantes y extranjeros, 
lo que se traducirá en divisas para 
los municipios por donde habrá 
de cruzar.

También asentó, tras de que el 
tema fue tocado en tribuna, que el 
Instituto Nacional de Antropología e 
historia (INAH), ya está trabajando 
en el estudio y la protección de los 
vestigios arqueológicos hallados 
en la región de Ahuacatlán, por 
lo que solicitó a cuantos pudieren 
a seguirse sumando al propósito 
de preservación de los mismos.

El parlamentario priista reconoció 

la suma de Voluntades de la 
SCT, el INAH, SEMARNAT, el 
ayuntamiento de Ahuacatlán, la 
Asociación de Hoteles y Moteles 
del Sur de Nayarit, el Colectivo 
Social, a las diputadas y diputados 
que se interesan y suman a este 
rescate y conservación del sitio 
arqueológico, pero sobre todo a 
los  ciudadanos de la región.

Este importante descubrimiento 
dota al municipio de Ahuacatlán, 
de la posibilidad de promover su 
desarrollo económico a partir de 
su patrimonio cultural-histórico y 
le dan a la nación una aportación 
cultural de mucho peso.

Por tal motivo los habitantes de 

esta Zona de Ahuacatlán, tendrán 
un impacto positivo en la región, 
ya que se tendrá la oportunidad 
de un desarrollo cultural con 
enfoque turístico, contando con una 
autopista que vendrá a dinamizar 
la economía de sus habitantes.

Para el diputado Carlos Rafael 
Carrillo Rodríguez, representante 
del Séptimo Distrito, Ahuacatlán-
Jala, es de vital interés que sea 
protegida la zona arqueológica del 
primer municipio de los estragos, 
acaso definitivos, que pudieran 
ocasionar los trabajos para la 
construcción de la autopista Jala-
Vallarta.

Congreso del Estado Firma convenio de 
colaboración con el Colegio de Notarios de Nayarit

Rescatemos los vestigios históricos 
de Ahuacatlán: Carlos Carrillo

Tepic.- Cumpliendo con el acuerdo 
aprobado por la Trigésima Primera 
Legislatura, este miércoles el Poder 
Legislativo y el Colegio de Notarios 
del Estado de Nayarit firmaron 
Convenio de Colaboración, a fin de 
fortalecer el quehacer parlamentario 
para contribuir en la modernización 
del marco normativo local en distintas 
ramas del derecho.

El  Presidente de la Cámara 
de Diputados, legislador Jorge 
Humberto Segura López, mencionó 
que recibieron con agrado la 
propuesta que les hizo llegar el 
Colegio de Notarios para suscribir 
dicho convenio, pues a través de 
su firma  se formaliza la valiosa y 
orientada especialización en materia 
legislativa para las diputadas y 
diputados. 

•	 Representantes		populares	escucharon	las	propuestas	de	reforma	al	marco	jurídico	local	
para que sean incluidas en el Plan de Desarrollo Institucional 2014-2017.

Asimismo el Presidente del 
Poder Legislativo reconoció la 
importante labor que ejercen los 
notarios públicos, así como su 
colaboración en los trabajos de 
consulta pública para la elaboración 
del Plan de Desarrollo Institucional 
y la definición de los contenidos de 
la Agenda Legislativa.

En su oportunidad, el Presidente 
del Colegio de Notarios, licenciado 

Arturo Luna López, 
reconoció al Congreso 
del Estado la apertura 
que ha mostrado para 
intercambiar puntos de 
vista con el propósito 
de enriquecer el trabajo 
legislativo; “para el 
Colegio de Notarios 
esta firma de convenio 
es muy importante 

como un órgano de consulta, 
pretendemos asumir nuestra 
responsabilidad para establecer 
un diálogo permanente y contribuir 
en beneficio de la sociedad al 
mejoramiento del marco normativo”, 
remarcó.

En la mesa de análisis,  los notarios 
públicos presentes dieron a conocer 
algunas propuestas, entre las que 
se destacan las reformas al código 
civil en relación al concubinato, 

sobre la tutela auto designada, la 
reforma a la Ley de Enfermos en 
Etapa Terminal y algunas reformas 
al Código de Procedimientos Civiles 
del Estado.

De igual forma comentaron la 
necesaria revisión de la estructura 
jurídica de los ayuntamientos, 
reformar la Ley de Asentamientos 
Humanos, homogenizar las leyes 
de ingresos de los ayuntamientos 
en materia de vivienda de interés 
social, así como legislar en materia 

tributaria.
En el evento las diputadas y 

diputados integrantes de la Trigésima 
Primera Legislatura de todas las 
Fracciones y Representaciones 
Parlamentarias, reconocieron la 
labor de los notarios públicos y a 
su vez reiteraron su compromiso 
de integrar las propuestas para que 
formen parte de la Agenda Legislativa 
y consolidar un  marco jurídico 
local acorde a las necesidades de 
la población.
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“Layín” vela por la salud de los sanblasenses

Realizó Gobierno de la Gente la entrega de 
aparatos auditivos “Unidos Escuchamos”

    DIRECTOR SAN BLAS• Antonio Lora                                                                          Jueves 27 de Novembre de 2014 • www.genteypoder.com • No. 1596
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El Gobierno de la Gente, 
por medio del Sistema para 
el Desarrollo Integral de 
la Familia (DIF) Nayarit, 
llevó a cabo la entrega 
de aparatos auditivos a 
personas con discapacidad 
‘Unidos Escuchamos’, en 
beneficio de cientos de niñas, 
niños, jóvenes y adultos 
mayores de escasos recursos 
económicos, que habitan en 
18 municipios de la entidad.

Fueron 273 los aparatos 
aud i t i v os  en t r egados 
por la Directora del DIF 
Nayar i t ,  Za i ra  Rivera 
Veliz, en representación 
de la Presidenta de esa 
institución, Ana Lilia López 
de Sandoval, y quien estuvo 
acompañada por Karla Leticia 
Araiza Cabral, Directora de 
Vinculación Social, Filantropía 

y Evaluación del Impacto de la 
Administración del Patrimonio 
de la Beneficencia Pública.

“Preocupada por seguir 
mejorando la calidad de vida 
de los nayaritas, la Presidenta 
del DIF Nayarit, Ana Lilia 
López de Sandoval, nos 
pidió que realicemos esta 
entrega a todos ustedes. 
Decirles que estaremos en 
coordinación con los DIF 
municipales para que les 
den el cuidado adecuado 
a sus aparatos auditivos, 
para que sea un aparato que 
realmente les dure la vida 
real que tiene cada uno de 
ellos”, expresó la Directora 
del DIF estatal.

Por su parte, Araiza Cabral 
indicó que se cumple la 
instrucción del presidente 

Enrique Peña Nieto de 
apoyar a las personas con 
discapacidad y, en este caso, 
a quienes tienen problemas 
auditivos. 

Cabe señalar que este 
apoyo es gracias a la 
coordinación entre DIF 
nacional, DIF Nayarit, la 
Administración del Patrimonio 
de la Beneficencia Pública y 
la empresa Axxon Audiology.

Por último, se señaló que el 
Gobierno de la Gente, que 

encabeza el Gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda, 
seguirá trabajando para 
beneficiar a todas las 
personas con problemas 
auditivos; por lo que se 
seguirá gestionando apoyos 
a nivel federal para los 
nayaritas, “una encomienda 

que tenemos en el DIF Nayarit 
de estar al pendiente de 
quienes más lo necesitan”, 
concluyó Rivera Véliz.

Las personas beneficiadas 
pertenecen a los municipios 
de Tepic, La Yesca, Amatlán 

de Cañas, Ixtlán del Río, 
San Blas, Compostela, 
Santiago Ixcuintla, Xalisco, 
San Pedro Laguni l las, 
Acaponeta, Rosamorada, 
Ruiz, Ahuacatlán, Tecuala, 
Santa María del Oro, Tuxpan, 
Bahía de Banderas y El Nayar.

San Blas, Nayarit.- El 
alcalde municipal de San 
Blas,  Hi lar io Ramírez 
Villanueva, “Layín”, y la 
fundación  Starkey, a través 
del Club de Leones de 
Amado Nervo, dotan en 
forma gratuita, de aparatos 
auditivos a sanblenses de 
escasos recursos.

En esta primera etapa, se 
apoyará de 30 a 50 personas, 
en su mayoría, de la tercera 
edad, algunas de estas, en 
silla de rueda o andadera, 

de distintas 
comunidades. 
El alcalde se 
hizo cargo de 
trasladarlas 

hasta la ciudad de Tepic, a 
la Clínica “Óyeme”, en donde 
médicos especialistas con 
aparatos muy 
sofist icados 
les hicieron 
una valoración 
y la toma de 
moldura para 
los aparatos 
auditivos.

El alcalde, se 
comprometió 
a apoyar al 

100 por ciento la salud 
de los sanblasenses, y 
está trabajando en ello a 
través de esta campaña de 
dotación gratuita de aparatos 
auditivos.

Mencionó que participó 

con una parte 
de los recursos, 
y otra, la está 
otorgando el 
Club de Leones, 
con el apoyo 
de la fundación 
“ S t a r k e y ” , 
fabricante más 
grande a nivel 
m u n d i a l  d e 
aparatos auditivos, por lo 
que los beneficiados no 
desembolsarán un solo peso.

El Presidente, se hará 
cargo de su traslado a la 
ciudad de Guadalajara, 
donde se les colocarán sus 
aparatos auditivos, y en su 

momento, a quienes ocupan 
alguna cirugía, también se 
les va a realizar.

L o s  b e n e f i c i a r i o s 
agradecen al alcalde, este 
enorme apoyo que les brindó 
para que puedan recibir un 
aparato auditivo en forma 
gratuita.

.Con su apoyo y gestión, sanblasenses recuperarán el sentido del oído 
con la colocación en forma gratuita de aparatos auditivos
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Por Robín Zavala/Texto y Fotos 

Conjugando el amor, el arte, la vida y más, 
se unieron en matrimonio por el civil la pareja 
compuesta por Rosy Ríos y Adolfo Flores para 
solidificar su relación por varios meses y empezar 
así una nueva historia juntos.

En el reencuentro del pasado, ya que de 
jóvenes fueron novios, hoy con todas las ilusiones 
lograron cristalizar el sueño de unir sus vidas y 
estar juntos nuevamente en las que las familias, 
como sus hijos se unieron para darle la mejor 
de las suertes a los contrayentes.

La ceremonia dio inicio poco después de las 
tres de la tarde, de ahí le siguió una gran fiesta 
para al final despedir a los recién casados a su 
luna de miel. 

Adolfo y Rosa 
se unen en 

Matrimonio
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Ixtlán del Río

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- 
El voleibol es una de las 
discipl inas que se ha 
mantenido con buena 
presencia dentro de los 
deportistas de este municipio 
sureño, gracias al apoyo moral 
y económico del senador 
Manuel Cota Jiménez, esta 
disciplina, repito, cuenta 
con un buen número de 
seguidores dentro de los 
distintos planteles escolares 
y laborales.

Por este motivo el voleibol 
mixto ha venido teniendo 
mucha aceptación entre 
empleados y compañeros de 
trabajo de distintas empresas, 
como entre familias que se 

unen para jugar y participar 
en este tipo de actividad, en 
el lugar de los grande eventos 
deportivo la cancha de Usos 
Múltiples de la Moderna, 
donde actualmente se juega 
un torneo infantil los sábados 
por la tarde.

En el torneo Mixto los 
equipos juegan con reglas 
diferentes o extras a los 
demás equipos, a decir cada 
uno debe de alinear a tres 
hombres y tres mujeres, 
durante el desarrollo del 
juego, la mujer debe de tocar 
el balón en dos o tres de 
los golpes y en caso de no 
completarse el cuadro con 
tres de cada rama, podrán 
hacerlo con cuatro mujeres 
y dos hombres.

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- 
Los trucos de escenario 
para Mambo deben ser 
realizadas por bailarines 
entrenados, como es el caso 
del experimentado bailaron 
Cuco Gutiérrez, quien se 
prepara para participar en 
el segundo campeonato 
municipal de Mambo, en 
este lugar, Cuco, desde 
hace tiempo está ubicado 
como el más desarrollado 
dentro de los practicantes 
en este rubro.

Cuco Gutiérrez, ha logrado 

el balance exacto con su 
pareja a base de continuo 
entrenamiento, lo que incluye 
fuerza y elongación en los 
movimientos de piernas y 
cuello, es capaz de realizar 
aperturas hacia el fondo 
y no hacia el público, con 
un estilo bastante propio 
fino y elegante y sigue 
aprendiendo más trucos 
aunque sencillos le permiten 
dar pasos espectaculares.

Hasta el momento Cuco 
Gutiérrez, a vis i tados 
todos los rincones de este 
municipio, lo que genero que 

haya tocado otros ritmos 
como la salsa y el danzón, 
le gusta la competencia 
y exhibir su estilo en los 
festivales intermunicipales, 
donde se apropia de sabores 
y paisajes, con sus triunfos, 
el baile es una de sus formas 
de disfrutar, sin ponerle 
precio a su danza.

Elsa Nayeli, con responsabilidad hace sus 
comentarios y opiniones en redes sociales

Cuco Gutiérrez, listo 
para competir en Mambo

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- 
Cuando los políticos sacan su 
lado social para apoyar a las 
instalaciones deportivas de la 
geografía de este municipio, es 
algo que da mucho gusto, pues 
demuestra un claro interés por 
apoyar al deporte en este lugar  
mejorando las condiciones de 
la infraestructura deportiva, 
para mejorar esta actividad en 
las canchas de Usos Múltiples.

El ex titular de OMOPASI, 
Paco Ortiz, le entró la inquietud 
de hacer algo por los deportistas 
locales al darse cuenta que 
muchas de las canchas de Usos 
Múltiples, prácticamente se 
juega en penumbras y a cálculo 
por el deficiente pintado de las 
rayas que limitan la cancha de 
voleibol, basquetbol y futbol, 
Paco Ortiz es un político bien 
identificado en este localidad.

Esperamos que esto sirva 

Paco Ortiz sigue con su buena labor 
social rescatando espacios deportivos

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- La 
guapa e incansable diputada local 
Elsa Nayeli Pardo Rivera, es de 
la pocas políticas con madures y 
responsabilidad que no polemizan la 
desaparición de los normalistas de 
Ayotzinapa, guerrero, sus opiniones 
son razonables, no busca fragmentar 
a la sociedad con declaraciones 
torpes e irresponsables, es una 
fuera de serie.  Como es el caso de 

Arranca el torneo municipal 
campesino mixto de voleibol 

Manuel Cota Jiménez

15

la ex diputada federal suplente del 
PRI, Marili Olguín Cuevas,  quien 
visceralmente comentó acerca de 
la desaparición de los estudiantes 
desaparecidos, “mátenlos para 
que no se reproduzcan”, similar a 
lo publicado por la regidora local 
Marisol Sánchez, quien trata de 

figurar publicando que apoya a 
los estudiantes de Ayotzinapa, 
Oaxaca, descuido e ignorancia 
de su parte.

Es de suma importancia que 
los políticos en general observen 
una conducta responsable, que 

tomen el ejemplo de Elsa Nayeli, 
en su buen decir político municipal, 
estatal y nacional, su buena y 
responsable conducta personal, 
se dedica solamente a gestionar 
y a dialogar con los ciudadanos 
para resolver sus carencias y 
darles una mejor vida.

de ejemplo para más negocios 
y políticos, y de poquito en 
poquito aporten algo para la 
restauración y recuperaciones 
de espacios deportivos, vemos 
que Paco Ortiz, es un gran 

personaje de la vida de este 
municipio, vemos que tiene 
ganas de servir a la comunidad 
deportiva y en general, hay 
que aprovecharlo, para que el 
deporte se mejore.
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Tuxpan
Por: Alfredo López 

Tovar
El joven empresario 

hotelero Felipe Luna de Dios 
continúa haciendo un buen 
papel como responsable 

de  la  l iga 
beisbolera del 
Noroeste en 
el municipio 
de Tuxpan y 
aunque no lo 
hemos podido 
ver en nuestras 
m ú l t i p l e s 
v is i tas que 
h e m o s 
realizado al 
m u n i c i p i o 
c o q u e r o , 
l a  m i s m a 
afición se ha 
encargado de 
informarnos 
de los más 

En la presente grafica podemos 
ver a la conocida y muy apreciada 
licenciada Martha Fonseca, quien 
este pasado 25 de noviembre cumplió 
un año más de vida, por ello recibió 
un telegrama de felicitaciones del 
gobernador del estado Lic. Roberto 
Sandoval y un delicioso pastel 
que le envió el alcalde de Tuxpan, 
Salvador Saldaña Barrera y aun que 

se comenta que los mencionados 
mandatarios le envían este tipo 
de felicitaciones y obsequios a 
los distinguidos ciudadanos, es 
de reconocerles que es un bonito 
detalle de parte de ellos. 

Fotografía de archivo/ 
Comentario julietapretty94@

gmail.com  
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Buen papel realiza el empresario 
hotelero Felipe Luna como responsable 

de la Liga Beisbolera del Noroeste

E D I C T O 

POSIBLE ESPOSA O CONCUBINA E HIJOS
DE QUIEN EN VIDA LLEVARA POR NOMBRE
DE JOSE HUIZAR VARGAS.

                          Por este medio y en virtud de ignorarse sus 
domicilios, se les hace saber que ante éste juzgado se radicó el 
Juicio Sucesorio Intestamentario número 415/2014 promovido por 
RIGOBERTO Y CLAUDIA de apellidos HUIZAR VARGAS, a bienes 
del de cujus JOSE HUIZAR VARGAS, y que cuentan con el término 
legal de veinte días contados a partir de la última notificación del 
presente edicto, para que comparezcan a deducir los derechos 
hereditarios que les pudieran corresponder, así mismo acrediten 
el entroncamiento con el de cujus.

A T E N T A M E N T E.
ROSAMORADA, NAYARIT; 21 DE NOVIEMBRE DE 2014.

EL C. SECRETARIO DE ACUERDOS POR MINISTERIO DE 
LEY.

LIC. LEYDI RUBI ARAGON GOMEZ.

mínimos detalles. 

Felipe Luna no nos ha 
defraudado, él ya tiene una 
vasta experiencia en dirigir 
la liga beisbolera, en años 
anteriores también fue el 
encargado de darle vida a 
esta tradicional liga del rey 
de los deportes y siempre 
ha demostrado capacidad, 
por lo que Luna de Dios es 
garantía de éxito expresa 

en su mayoría la gran 
afición Tuxpense. 

El próximo viernes si 
dios mediante, volveremos 
a visitar ese municipio 
costero y haremos todo 
lo posible por entrevistar 
al conocido empresario 
hotelero, quien nos dará 
detalles de cómo van los 
coqueros de Tuxpan. 

Por lo pronto le enviamos 

un cordial saludo a nuestro 
gran amigo Licenciado 
en Contaduría Pública 
Felipe Luna de Dios, quien 
seguramente entregará 
muy buenas cuentas al 
actual ayuntamiento de 
Tuxpan que preside el 
joven político Salvador 
Saldaña Barrera.

alfredoloprztovar@
yahoo.com.mx
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DEPARTAMENTO DE CONCURSOS Y PRECIOS UNITARIOS

GOBIERNO DEL ESTADO DE NAYARIT
SECRETARÍA DE OBRAS PÚBLICAS DEL ESTADO

LICITACION PUBLICA NACIONAL
RESUMEN DE CONVOCATORIA 032

De conformidad con la Ley de Obras Públicas y Servicios Relacionados con las Mismas, se invita a los 
interesados a participar en la Convocatoria No. 032-2014; referente a la Licitación Pública Nacional número 
918004999-032-14, misma que contiene las bases de participación, y que se encuentran disponibles para 
consulta en Internet: http://compranet.gob.mx y http://www.sopnay.gob.mx, o bien, en calle Eucalipto número 
70, colonia Burócrata Federal, código postal 63170, tel. (311) 129-68-00 ext. 6837 y 6839; fax: (311) 213-96-53, 
en Tepic, Nayarit, de lunes a viernes; de 9:00 a 14:00 horas, en días hábiles. 

TEPIC, NAYARIT, A 27 DE NOVIEMBRE DE 2014

ING. JUAN IGNACIO ÁVILA RUIZ

SECRETARIO DE OBRAS PÚBLICAS 
RÚBRICA

Volumen de licitación

Fecha de publicación en compraNET

Junta de aclaraciones

Visita al lugar de los trabajos

Descripción de la licitación No. 918004999-
032-14

Segunda Etapa de Rehabilitación y Remodelación 
de la Unidad Deportiva Santa Teresita, en Tepic, 
Nayarit.

Los detalles se determinan en la propia convocatoria

27/11/2014

02/12/2014, 13:00 horas

02/12/2014, 09:00 horas

Presentación y apertura de proposiciones 09/12/2014, 13:00 horas
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Compostela

*En El Edén de Compostela

Jesús Sandoval y Lucy Hernández celebraron 
su Octavo aniversario de feliz matrimonio 

•	 Tras	la	llegada	de	Ángel	Rivera	a	la	Comandancia	de	la	Policía	Nayarit,	
División de Investigación, adscrita a Compostela, ahora la gente puede ver a los 

hombres de negro patrullar barrios, colonias y el centro histórico, con el propósito 
de vigilar  el orden público y combatir a la delincuencia organizada que ya era un 

dolor de cabeza para las familias y para los propios jefes policiacos

Compostela.- Por Donkey—Bastante duro 
le han pegado a la delincuencia organizada 
tras los constantes operativos que son 
realizados en Compostela por  la Policía 
Nayarit, división de Investigación a cargo del  
Comandante, Ángel Rivera, cuyas acciones 
han permitido mantener la paz, tranquilidad y 
armonía de la gente en esta ciudad, pues los  
se respire paz y tranquilidad y armonía, pues 
los malandras abandonaron su madriguera 
para escapar de la justicia 

Todo parece indicar que en cuestión de 
seguridad pública los resultados son positivos, 

porque a partir de los operativos,  los actos 
delictivos, como robos a casas habitación, 
robos de vehículos, auto estéreos y otros ilícitos 
han bajado considerablemente, cuya labor 
efectuada por los policías estatales  han vuelto 
la confianza a la ciudadanía que desde hace 
años pugnaba  por mejor seguridad pública 
y que hoy es posible gracias al esfuerzo de 
los tres niveles de Gobiernos.

Tras la llegada de Ángel Rivera a la 
Comandancia de la Policía Nayarit, División 
de Investigación, adscrita a Compostela, la 

gente ahora puede ver a los hombres de negro 
patrullar barrios, colonias y el centro histórico 
de la ciudad, con el propósito de vigilar  el 
orden público y combatir a la delincuencia que 
ya era un dolor de cabeza para las familias 
y para los propios jefes policiacos. 

Los resultados de dichos operativos 
generan confianza en la población, además la 
satisfacción por haber encontrado respuesta 
en sus gobiernos, federal, estatal y Municipal 
que se preocupan por brindarles una mejor 
seguridad en todos los aspectos.

Cabe mencionar que los resultados en 
materia de seguridad son muy notorios, pues 
en lo que va de las Fiestas religiosas del 
Señor de la Misericordia se mantiene el orden, 
prueba de ello es que no hay denuncias de 
robos a casas habitación, robos de cobre y de 
vehículos, pues quienes cometían este tipo de 
ilícitos, algunos se encuentran recluidos en la 
cárcel pública y otros huyeron de Compostela 
tras sentir la mano férrea de Rivera Pérez, 
quien aseguró que no permitirá que nadie 
irrumpa la paz y la tranquilidad que vive la 
Señorial e histórica Ciudad.      

Compostela.- Por Donkey—
Contentos de haber cumplido 8 
años de matrimonio  se encuentran 
los señores, María de La Luz 
Hernández Pérez y J. Jesús 
Sandoval Arreola, cuyo aniversario 
celebraron con un estupendo sarao 
en las instalaciones del centro 
social “El Edén”.

 En esta fecha tan especial, la 
feliz pareja estuvo acompañada  
de sus hijos, amigos y familiares, 
quienes además de colmarlos de 
afectuosas muestras de cariños  y 
felicitaciones, entregaron bonitos 

r e g a l o s  y 
presentes a 
los festejados.

C a b e 
m e n c i o n a r 
q u e  a  l a 
celebración de 
su aniversario 
de matrimonio, 
a s i s t i e r o n , 
e l  s i n d i c ó 

municipal, Ramiro Escobedo 
Aspe, los regidores, Gustavo 
Rodríguez Carrillo y esposa, , 
Mario Rivera Burrosqueta, la 
directora del CECYTEN, Liliana 
Segura Sandoval, el presidente 
del CDM del PRI, Martín Segura 
Sandoval y familia.

 Además de los padres de María 
de La Luz, estuvieron también  las 
familias García Álvarez, Arreola 
Barrera, Donis Ibarra y el ex 
dirigente cañero, León Madrigal, 
esposa e hijos, quienes además 

de convivir  con la pareja de 
enamorados, degustaron  la rica 
comida y bebidas, cuyo evento fue 
amenizado por el grupo musical 
Versátil  JALU , propiciando con 
ello que los invitados, familiares y 
los festejados pasaran una tarde 
inigualable.

El regidor Jesús Sandoval 
Arreola, además de destacar la 
presencia de amigos y familiares en  
este festejo, agradeció a Dios  la 
dicha de tener como esposa a María 
de La Luz, eres  la mujer que me ha 
dado la felicidad que por muchos 
años busque—afirmo—eres  una 
gran mujer  que ha sabido luchar en 
las adversidades, como el caso de tu 
reciente intervención quirúrgica, tu 
fortaleza me contagia y me llena de 
orgullo y celebro tu comprensión y 
el amor que me prodigas festejando 
nuestro aniversario de matrimonio. 
Gracias María de La Luz, concluyó 
en enamorado Sandoval Arreola.     

En Compostela se respira paz y 
tranquilidad tras Operativos policiacos 
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*El gobierno que encabeza la Presidenta Alicia Monroy se 
ha dado a la tarea en las últimas semanas de rescatar del 

abandono a Compostela. 

Gran Competitividad en Carreras Infantiles

Alicia Monroy busca rescatar 
Compostela del abandono 

COMPOSTELA.- Con rehabilitación 
de Pavimentos de las calles Principales, 
Pintura de las fachadas de casas y 
locales y la limpieza exhaustiva de las 
calles además de las campañas de 
Recolección de Basura y Control Animal, 
el Municipio poco a poco adquiere la 
belleza que lo caracteriza.

Cientos de personas son los que 
trabajan diariamente para mejorar la 
imagen de nuestro municipio que se está 
mejorando a lo largo del día y la noche.

Compostela se encontraba en el 

abandono total. Las calles estaban 
convertidas en un basurero municipal 
donde no había un control para la 
recolección de la basura, los vehículos 
se encontraban prácticamente inservibles 
por lo que no daban un correcto servicio. 
De la misma manera a pie y con escoba 
en mano y ayudados por cubetas 
recogen no solo la basura sino que 
“barren a conciencia” como expresaban 
las abuelitas. 

Además las calles por las que 
los vehículos transitaban, estaban 

Compostela.- La 
mañana de este lunes 
la calle Hidalgo en 
el centro de esta 
ciudad, se dieron cita 
los pequeños de las 
escuelas primarias, 
quienes a través 
de la Dirección del 
Deporte, participaron 

de divertidas carreras de atletismo.

Los puntos de partida variaron 
pero la meta siempre fue la misma, 
frente al Templo de Nuestro Señor 
de la Misericordia, teniendo como 
distancias 100 metros para 1ero y 2do 
de primaria, 200 metros para 3ero y 
4to y 300 metros para los más grandes 
de  5to y 6to. 

Cabe mencionar que el entusiasmo 
de los pequeños provocaba querer 
correr nuevamente. El ambiente fue 
de cordialidad y de sana competencia 
entre los pequeños.

La premiación de los ganadores 
de las distintas categorías se llevará 
a cabo el día 7 de Diciembre en la 
Plaza Principal.
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Compostela
completamente deterioradas y llenas de 
pozos. Compostela, atinadamente era 
llamada Pozos tela, debido a esto, se 
inició con los trabajos de rehabilitación 
de bacheo y reencarpetamiento de 
las calles más deterioradas, viéndose 
hoy una notable mejoría no solo en 
el aspecto visual sino también en el 
funcional de los que por ahí transitan.

Por último y para mejorar aún más 
a Nuestro Municipio, las fachadas de 
casas y negocios de la calle Hidalgo, 
se han pintado, dando la imagen fresca 
y limpia que esta cabecera municipal 
tanto necesitaba.

“Comenzamos con la rehabilitación 
del Palacio Municipal, porque es el lugar 
al que todos los compostelenses acuden, 
no era posible las condiciones en las que 
se encontraba, los trabajadores tenían 
sus oficinas prácticamente insalubres 
entre suciedad, humedad y paredes en 
salitradas. Y conforme fuimos avanzando 

nos dimos cuenta que el problema era 
más serio de lo que se veía a simple 
vista y que Compostela necesitaba no 
solo una manita de gato, necesita una 
rehabilitación a conciencia”. Asevero 
la Presidenta Municipal Alicia Monroy.

Lunes a Sábado 8 am a 5 pm

Horario:

Servicio	a	Domicilio

Cel.	311-263-8113
217-69-69
Hidalgo 93-1 entre San Luis 
y Zacatecas  Tepic, Nayarit

*Gorditas 
*Bebidas

*Antojitos Mexicanos
*Tacos de Carne Asada

*Quesadillas
*Pelliscadas

*Tortas
*Hamburguesas

*Sandwches
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Integran Comité para beneficio 
de la niñez en Acaponeta

Hacen reportaje de Acaponeta para 
el programa “Punto de Partida”
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Pedro Bernal/Gente y Poder 

ACAPONETA. Los Servicios de 
Salud de Nayarit en coordinación 
con distintas instancias locales y 
el XL Ayuntamiento de Acaponeta, 
organizan para el martes 25 de 
noviembre a las 8 de la mañana 
una marcha para conmemorar el 
Día Internacional de la Eliminación 
de la Violencia contra la Mujer y 
el Acoso Sexual, que se origina 
el 25 de noviembre de 1960, año 
en el que las hermanas Patria, 
Minerva y María Teresa Mirabal 
fueron brutalmente asesinadas 
en la República Dominicana por 
su activismo político en contra 
del gobierno del dictador Rafael 
Leónidas Trujillo.

Las hermanas Mirabal, llamadas 
las “Mariposas”, por ser este el 
nombre secreto de Minerva en sus 
actividades políticas clandestinas 
en contra de la tiranía Trujillista, se 

convirtieron en el máximo exponente 
de la crisis de violencia contra la 
mujer en América Latina. El 25 
de noviembre ha sido la fecha 
elegida por el Primer Encuentro 
Feminista Latinoamericano y del 
Caribe, celebrado en Bogotá en el 
año 1981, para conmemorar sus 
vidas y promover el reconocimiento 
mundial de la violencia de género y 
es en diciembre de 1993, cuando la 
Asamblea General de las Naciones 
Unidas aprobó la Declaración sobre 
la Eliminación de la Violencia contra 
la Mujer y hasta la fecha se sigue con 
esa costumbre de hacer conciencia 
con alguna actividad que haga 
conciencia entre la sociedad sobre 
este mal que provoca en ocasiones 
terribles tragedias familiares y en 
contra de las damas.

La marcha partirá a las 8.00 de 
la mañana de las instalaciones del 
Hospital General sobre el boulevard 
de Acaponeta para concluir en la 
plaza “Miguel Hidalgo.

Pedro Bernal/ Gente 
y Poder

ACAPONETA.- Con el 
firme propósito de promover 
y cuidar los derechos de los 
niños y niñas de Acaponeta, 
el Sistema DIF municipal que 
preside Silvia Morelia Vaca 
de Aguiar, en coordinación 
con el Lic. Roberto Durón Ulloa, 
representante de la señora Ana Lilia 
López de Sandoval, presidenta del 
DIF estatal; integraron el Comité 
de Seguimiento y Vigilancia de la 
Aplicación de la Convención de los 
Derechos de la Niñez.

El acto se realizó el lunes 24 de 
noviembre en la Casa de la Cultura 
“Alí Chumacero” para la integración 
de este corporación en defensa de 
la infancia, se contó también con la 
presencia del Secretario de Gobierno 
municipal Gerónimo Cossío Orozco, 

con la representación del alcalde 
Malaquías Aguiar Flores, además 
de la síndica profesora Celia Villela 
Ruiz y los regidores Sergio Sánchez 
Díaz, Gustavo Raudel Mitre Ayala y 
funcionarios del H. XL Ayuntamiento. 

Asimismo a la reunión asistieron 
Comisariados Ejidales de diversas 
comunidades en el municipio quienes 
hicieron entrega de una serie de 
propuestas para beneficio de la niñez  
que vive en las comunidades rurales. 

En su intervención la presidenta del 
Sistema DIF municipal, Silvia Vaca,  
dijo que el Comité es un compromiso de 

colaboración corporativa 
e in ter inst i tuc ional 
porque “juntos vamos 
a estar t rabajando 
en equipo, es una 
oportunidad de formar 
lazos que permitan 
el sano desarrollo de 
los niños, desde la 
perspectiva jurídica y la 

voluntad de nuestra responsabilidad, 
todo bajo la premisa del amor, la 
dignidad, el respeto y la admiración 
al sector infantil” señaló.

Además agregó que con la firme 
entereza de lograr más beneficios para 
los infantes: “encaminaremos acciones 
que respalden y salvaguarden los 
derechos de los niños de Acaponeta, 
con la ayuda de quienes asumen el 
compromiso y, formarán parte del 
Comité de Seguimiento y Vigilancia 
de la Aplicación de la Convención de 
los Derechos de la Niñez”. 

Pedro Bernal/ Gente y Poder  

ACAPONETA.-  Reporteros de la 
empresa Televisa, concretamente 
del programa Punto de Partida 
que conduce la periodista Denisse 
Maerker, visitaron recientemente 
Acaponeta, ya que planearon y 
produjeron un reportaje sobre el 
tema de la seguridad que hoy gozan 
los municipios de Nayarit, enfocado 
principalmente a los del norte de la 
entidad, especialmente el nuestro 
de Acaponeta, que por su amor a la 

cultura y su particular estilo de vida, 
llamó la atención a los productores 
de este programa que se transmite 
a nivel nacional los martes y jueves, 
después del noticiero de Joaquín 
López Dóriga.

Como todos sabemos, puesto que 
lo sufrimos, a finales del gobierno 
estatal anterior, la paz y tranquilidad 
desaparecieron a balazos, asesinatos, 
secuestros y acciones delictivas 
graves, que llegaron incluso a las 
decapitaciones de seres humanos 
y colgados de los puentes viales de 
Tepic, lo que produjo un escándalo 
social y el miedo generalizado.

Estadísticas del equipo de Punto 
de Partida y que compartieron con el 
Ayuntamiento de Acaponeta, indican 
que de 2,457 municipios que existen 
en el país, al hacer un recuento de 
asesinatos graves con arma de fuego 
y acciones delictivas serias, existen 
algunas municipalidades donde este 

tipo de casos prácticamente han 
desaparecido, después de haber sido 
algo extremo, por lo que se estableció 
una muestra de 24 municipios del 
total, donde se indica que hay una 
seguridad sostenida y duradera, 5 de 
ellos son de Nayarit, entre ellos el de 
Acaponeta y el corredor que va de 
Tepic a esta municipalidad, por lo que 
se interesaron y se comunicaron con 
el Director de Comunicación Social, 
Lic. José Ricardo Morales y Sánchez 
Hidalgo, para hacer un reportaje, sobre 
la situación que fue muy grave entre 
los años de 2009 y 2011 al final del 
gobierno estatal anterior (2005-2011) 
y el actual estado de tranquilidad 
que hoy gozamos bajo el gobierno 
de Roberto Sandoval Castañeda.

Así entonces se acordó la visita de 
un dos personas de la mencionada 
empresa Televisa y del programa de 
Denisse Maerker, quienes arribaron a 
la ciudad el pasado lunes, ellos eran 

Organizan marcha para 
promover el Día Internacional de 
la no violencia familiar y sexual

Javier Vega, reconocido reportero 
y Adrián Tinoco, camarógrafo y 
productor, los cuales para ubicar 
el contexto del pasado violento 
entre los años de 2009 y 2011 que 
dejaron miedo, dolor y hasta luto en 
la ciudadanía Acaponetense y hacer 
una comparación con la tranquilidad 
que hoy gozamos, recabaron de 
viva voz testimonios de personas 
que de una u otra manera se vieron 
inmersas en situaciones difíciles, tal 
es el caso de los comerciantes Clever 
Martínez y Carolina Pérez, quienes 
frente a la cámara expresaron su 
sentir sobre estas dos etapas de la 
vida en Acaponeta frente al crimen 

organizado. Asimismo tuvieron una 
entrevista con el Presidente Municipal 
Malaquías Aguiar Flores y el Director 
de Seguridad Pública Martín Cedano 
Guízar.

Partieron reconociendo la paz 
de Acaponeta y llevándose un buen 
recuerdo de sus habitantes que los 
trataron con amabilidad y la cortesía 
que distingue al pueblo de la ciudad 
de las gardenias, pues en su corta 
estancia, hicieron tomas de la plaza 
principal, el malecón del río, el 
boulevard y la zona centro, para luego 
partir y completar el reportaje con una 
entrevista con el fiscal Edgar Veytia.
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Willie Romero reconoce que Leones 
de Tecuala falló en la primera vuelta 

de la Liga Invernal del Noroeste
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Por Julissa Partida/ Gente y Poder 
(Primera de dos partes)

TECUALA.- En entrevista para este 
medio informativo estatal, y en exclusiva 
con el manager de los Leones de Tecuala, 
el venezolano Willy Romero, reconoce que 
el equipo local  no estuvo a la altura de las 
exigencias de los aficionados Tecualenses, 
por tanto juego perdido y “no hay excusa 
alguna ni de parte mía ni de los jugadores 
y no jugamos como habríamos de haber 
jugado se fallaron en muchos aspectos 
y más en lo fundamental del béisbol en 
jugadas que tomamos como una rutina”.

Yo creo que eso es parte de un 
desarrollo, obviamente el fanático no ve 
esto, el béisbol como un desarrollo y la 
verdad esto es desarrollo ahí unos cinco 
o seis más de la mitad de los jugadores 
regulares que por primera vez están en un 
terreno de béisbol profesional, la gente no 
sabe eso pero nosotros sí, el desarrollo 
tiene un paquete y es de ahí que hay 
que pagar un precio, y naturalmente si 
el año pasado si hicieron un buen trabajo 
desafortunadamente hoy no ha sido el 
caso los jugadores hay dos o tres nuevos 
que están pagando un precio, porque no 
han tenido la experiencia, no como en 

otros equipos que ya han 
tenido la experiencia en la 
liga mexicana.

Son cosas que quizás no 
se ven a simple vista pero 
ya cuando se está en el 
terreno  si pesan mucho y 
reconozco que nos faltó la 
experiencia tuvimos mucha inexperiencia  
se jugó mal el béisbol ahorita ya estamos 
haciendo las cosas necesaria, estamos 
trabajando estamos en un extra, más 
práctica antes del juego seguimiento a 
los jugadores en lo personal, prácticas 

extras en lo personal con cada jugador, 
entonces se están haciendo las cosas, 
lamentablemente en la primera vuelta las 
cosa no se hicieron como esperábamos 
obviamente yo como manager no me 
agrada de estar en el último lugar, señala, 
continuará!

Pedro Bernal/ gente y Poder 

TECUALA.- Unidos seguro popular 
y Amanc Nayarit llegan al municipio 
de Tecuala donde son recibidos por el 
secretario de gobierno municipal Ricardo 
Barraza López en representación del 
primer edil Lucio Santana Zúñiga, el 
doctor José Luis Arriaga, director del 
seguro popular, Miriam Corina Aguilar 

, responsable 
estatal de los  
p r o g r a m a s 
n i ñ o s  c o n 
CÁNCER, en 

conjunto con el director de salud en 
Nayarit el doctor Oscar Villaseñor 
Anguiano, Yolanda Avalos López 
vicepresidenta de amanc Nayarit, 
“asociación mexicana de niños con 
cáncer” y  el doctor Mario Villalobos del 
área del régimen estatal de protección 
civil presentando el catalogo universal 
de los servicios de la salud  en Nayarit.

Todo esto con un solo fin apoyar 
en este programa alos niños y 
jóvenes menores de 18 años con 
enfermedades de CÁNCER ya que 
el municipio de Tecuala Nayarit y en 
alguna comunidades de esta cabecera 
municipal de niños con CÁNCER, 
las comunidades donde están estos 
niños son Milpas Viejas, Quimichis y 
Novillero, aclaran el Cáncer es curable 
cuando se detecta a tiempo hasta en 
un 70% y todos estos niños están 
siendo atendidos en el centro estatal 
de cancerología, y donde a quien 

sea se puede recibir a pacientes con 
sospechas de Cáncer, en la ciudad 
de Tepic en el hospital general ahí 
tenemos los oncólogos, traumatólogos 
y pediatras. todo esto se hace atraves 
de un programa que se llama gastos 
catastróficos del seguro popular, 
donde es como se financian todos 
los gastos de quimo terapia una vez 
diagnosticado estos caso todo es 
completamente gratuito cumpliendo con 
la supervisión del  causer del catálogo 
universal del servicios.(PRIMERA DE 
DOS PARTES).

Unidos Seguro Popular y AMANC-Nayarit 
llegan al municipio de Tecuala 
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* Leopoldo Rafael Partida Vázquez confesó 
haberle disparado en cuatro ocasiones a 

su ex pareja sentimental, tras citarla a un 
costado del canal pluvial de Ciudad del 

Valle.
* El hoy detenido reveló que el arma que 

utilizó pertenecía a su familia, misma 
que tiró después de los hechos en las 

inmediaciones de la Plaza Fórum.

Su ex novio la mató tras discutir con ella por celos…

El Fiscal General 
del Estado Edgar 
Veyt ia,  presentó 
la noche de este 
m i é r c o l e s  a 
Leopoldo Rafael 
Partida Vázquez, 
como el probable 
responsable penal 
de la comisión del 
delito de Homicidio, 
en agravio de Jennifer 
Jacqueline Rivas 

Pineda.
Sobre los hechos se conoce 

que el hoy detenido, de 29 
años de edad, originario de 
Guadalajara, Jalisco y vecino de 
esta ciudad, la tarde del martes 
acordó verse con la occisa en 
Ciudad del Valle, por avenida 
Paseo de Viena y Nápoles.

En ese lugar y a bordo de 
un vehículo tipo Jeep, color 
rojo, se encontró con la hoy 

Germán Almanza/Gente 
y Poder

La mañana de este miércoles 
poco antes de las 9 horas fue 
hallado el cuerpo sin vida de 
una mujer en el fraccionamiento 

Ciudad del Valle, la cual fue 
ejecutada con arma de fuego 
y presenta una herida en el 
estómago.

La mujer de 28 años de edad 
de nombre Jennifer Jaqueline 

Rivas Pineda vestía pantalón 
de mezclilla, blusa blanca y 
era pelirroja. De acuerdo a 
información recabada por este 
reportero, el disparo se produjo 
dentro del Jeep y no desde el 
exterior.

Fue en la  ca l le 
Hamburgo entre Paseo 
de Viena y Silverio Pérez 
donde se localizó el 
cuerpo de la hoy occisa 
dentro de un vehículo 
Jeep con placas RFV-
79-84, y se encontraba 
recostada en uno de los 
asientos, el cual estaba 
reclinado.

De igual forma fueron 

loca l izados una 
camisa y tenis de 
hombre en un bote 
de basura que se 
encontraba enfrente 
del Jeep, así como la 
huella de una persona 
marcada en el cofre 
del vehículo.

Versiones extra 
oficiales apuntan a 
que pudo tratarse de 
un crimen pasional, 
sin que esto se halla 
confirmado hasta el 
momento.

Elementos de la Policía 
Estatal, Policía Nayarit, y Agencia 
Estatal Investigadora acudieron 
al lugar de los hechos para 

comenzar con las indagatorias 
y tomar nota de lo sucedido, 
mientras que la grúa de la 
Policía Nayarit se llevó el Jeep 
con el cuerpo de la víctima 
dentro de él.
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ESCLARECE FISCALÍA HOMICIDIO DE 
JENNIFER JACQUELINE RIVAS PINEDA

occisa, con quien hace un 
año terminó una relación que 
duró poco más de cinco años, 
y comenzaron a discutir por 
asuntos sentimentales, ya que él 
le contó que tenía una relación 
con otra persona.

De acuerdo a la declaración 
de Leopoldo Rafael, es en ese 
momento cuando saca de entre 
sus ropas un arma de fuego 
propiedad de su familia, la cual 
supuestamente él le entregaría 
a petición de ella misma, pero 
comenzaron a forcejear y el arma 
la accionó en cuatro ocasiones, 
provocando la muerte de la 

víctima.
Posteriormente el hoy detenido 

huyó de la escena del crimen, 
siendo atrapado en menos de 
24 horas, y al practicársele 
pruebas de radisonato resultó 
positivo, por lo que terminó 
aceptando su participación en 
estos hechos.

El Fiscal Edgar Veytia, 
sostuvo que con esta captura 
el Gobierno de la Gente refrenda 
su compromiso de combatir 
frontalmente la impunidad y de 
llevar ante la justicia a quienes 
atentan contra la tranquilidad 
de los nayaritas.

En Ciudad dEl VallE JoVEn Es EJECutada 
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10 policías municipales no pasaron el examen de control y confianza
* Reconoce el secretario de seguridad pública, Dr. Chema Ibarra. 

Realiza la CDDH investigación por 
la detención de menores en Tuxpan

Emprende Fátima del Sol intensa campaña 
de limpieza de playas santiaguenses

El pasado 21 de Noviembre 
del presente año, la Comisión de 
Defensa de los Derechos Humanos 
para el estado de Nayarit (CDDH), 
en uso de sus atribuciones, radicó 
el expediente de queja número 
DH/406/14 por la presunta violación 
de derechos humanos en agravio 
de 7 menores de edad, cometidos 
por parte del Director y Elementos 
de Seguridad Publica Municipal 
de Tuxpan; Nayarit, Los Agentes 
del Ministerio Público del fuero 
común adscritos a las mesas de 
trámite numero uno y dos de la 
misma municipalidad, consistentes 
en Incomunicación, Detención 
Arbitraria, Ejercicio Indebido de la 
Función Pública y Violación a los 
Derechos de los Niños. 

Lo anterior con motivo de la 
comparecencia del padre de uno de 
los menores, quien manifestó que 
el día 20 de noviembre a las 10:30 
horas aproximadamente se estaba 

realizando el desfile 
del aniversario de la 
revolución mexicana y 
cuando el desfile estaba 
pasando por las oficinas 
del Ministerio Público 
que se encuentran por 
la avenida Hidalgo, 
hubo una riña donde 
part iciparon varios 
menores, llegando al 
lugar elementos de la 
policía municipal quienes 
realizaron las detenciones de los 7 
menores de edad, remitiéndolos a 
la cárcel municipal manteniéndolos 
incomunicados por orden de la 
Agente del Ministerio Público. 

Posteriormente el día 21 los 
menores fueron consignados ante 
el Juez Especializado en Justicia 
para Adolescentes e internados 
en el Centro de Internamiento 
y Rehabil i tación Social para 
Adolescentes en el Estado de 

Nayarit. 

A partir de la 
radicación de Queja, 
la Comisión Estatal 
de los Derechos 
H u m a n o s  g i r ó 
r e q u e r i m i e n t o s 
a los servidores 
públicos señalados 
como probables 
responsables para 

que  den t ro  de l 
término legal, le rindan los informes 
correspondientes, debiendo ser en 
forma motivada y fundada. 

Igualmente se ordeno la práctica 
de diversas diligencias tendentes 
al esclarecimiento de los hechos, 
así como la substanciación  del 
procedimiento, a fin de allegarse los 
elementos necesarios que posibiliten 
la emisión de las resoluciones y 
pronunciamientos que en derecho 
procedan. 

SANTIAGO.- Con el objetivo 
principal de lograr la concientización 
y sensibilización de las personas 
respecto a colocar la basura en 
lugares apropiados, generando 
una ambiente agradable y al mismo 
tiempo un lugar grato para visitantes 
y lugareños a playas santiaguenses, 
la alcaldesa Fátima del Sol Gómez 
Montero emprendió a través de la 
Dirección de Turismo la campaña 
“Familia espía, Santiago limpio 
noche y de día”. 

El trabajo se realiza de forma 

coordinada entre las diferentes áreas 
del gobierno municipal, autoridades 
auxiliares, comisariados ejidales, así 
mismo comités de acción ciudadana, 
directivos, maestros y alumnos de 
los distintos planteles escolares y 
familias de los propios prestadores 
de servicios turísticos. 

Rebeca Aguiar Delgado, Directora 
de Turismo Municipal, sostuvo 
que es de interés  especial de la 
alcaldesa Fátima del Sol Gómez 
Montero, la realización de este 

tipo de actividades que vienen a 
mejorar tanto la imagen urbana 
como la percepción de un lugar 
limpio e higiénico, fomentando 
incluso mejoras en la salud, ya que 
en un lugar limpio se previenen 
enfermedades. 

Indicó que las familias espías 
santiaguenses serán las que también 
coadyuven  en la vigilancia de estos 
sitios de recreación, fomentando 
una cultura que es necesaria, si 
nos ayudan no tirando basura, no 

será necesario volver a limpiar, dijo. 
La limpieza ha iniciado en la playa 

del Sesteo, ayer en Los Corchos, 
el 1 de diciembre en la Isla de 
Mexcaltitán, los días 4 y 5 en El 

Colorado, el Recodo y Puerta de 
Palapares, el 2 y 3 de diciembre en 
las carreteras que llevan a las playas 
y los días 8 y 9 de diciembre en el 
entronque Sentispac-La Batanga. 

Por José María Castañeda.

Santiago Ixcuintla.- Reconoce 
el secretario de seguridad pública 
municipal Dr. José María Ibarra, que 
diez de sus elementos no pasaron el 
examen de control y confianza por lo 
que la espada de Damocles, pendía 
sobre sus cabezas.

Chema Ibarra, explico al reportero 
que la secretaría de seguridad pública 
atraviesa por su peor crisis luego 
que la corporación ha envejecido y 
que por lo mismo los elementos son 
deficientes a la hora de salvaguardar 
a la ciudadanía, al preguntarle al 
funcionario de seguridad pública que 
es lo que se hace con el personal cuya 

edad no le permite tener la agilidad 
para perseguir maleantes, señaló: 
“los estamos poniendo de punto en 
algunos sitios como la presidencia, 
el mercado, la Cruz Roja, el Jardín 
Juárez, y otros, sin embargo hay 
que reconocer que para tener mayor 
seguridad pública debemos de cambiar 
personal”.

Por José María 
Castañeda

Santiago Ixcuintla.- Protección 
Civil anuncia un SOS a los 
conductores de vehículos que 
transitan por carretera, luego 
que por encontrarnos en zafra 
agrícola es común que tractores 
con racas cargadas de tubos 
anden transitando por caminos 
vecinales, bordos de contención 
y obviamente carreteras; por 
lo que el riesgo de sufrir un 
accidente es mucho.

Caso específico la mañana de 
ayer el conocido mecánico nacido 
en el poblado de Paredones, 
pero avecindado en esta ciudad 
-concretamente en la colonia 
Cuauhtémoc-, Carlos Carrillo 
Villela, chocó por alcance a un 
tractor que llevaba dos racas, 
misma que era conducida por 
Manuel Galván quien tiene su 

domicilio en la colonia Juárez 
de esta ciudad, resultando con 
heridas que aún que no ponen 
en peligro su vida si ameritan 
reposo, por lo que seguramente 
que Carlos Villela deberá de 
estar fuera de circulación por 
algunos días, en tanto le restañan 
las heridas tiempo más que 
suficiente para pensar en que 
debe de llevar a ponerle más 
graduación a sus anteojos. 
Luego qué ahorita el accidente 
el accidente sufrido lo puede 
comentar, mañana quien sabe.

Por lo pronto Protección Civil 
previene a los conductores de 
vehículos precaución no la hora 
de manejar en carretera, ya que 
los accidentes debido al ganado 
suelto y a la circulación de 
maquinaría agrícola en carretera 
ponen en peligro la vida no nada 
más de usted amable lector sino 
la de toda su familia.

* Como el que sufrió el conocido mecánico 
Carlos Carrillo Villela ayer

El tránsito por carretera de maquinaria 
agrícola es factor de accidentes

Afortunadamente el bando único 
nos ha sacado de algunos problemas. 
Pero a decir verdad la ciudadanía, y 
esto lo dijo el reportero, la gente no 
confía en policías con el rostro cubierto 
con capuchas, eso es evidente.

“Si -dijo el Dr. Chema Ibarra-, 
pero en estos momentos de crisis 
económica no podemos darnos el 
lujo de pensionar personal a diestra y 
siniestra, no hay dinero para ingresar 

nuevos policías nuestro municipio 
es muy basto, tenernos partidas en 
Palmar de Cuautla, en las Haciendas, 
en Pozo de Ibarra, en Villa Juárez, 
y en Villa Hidalgo, todo con una 
plantilla de menos de 130 agentes, 
entre los que se cuenta con un 15 
por ciento de policías mayores de 50 
años cosa que complica nuestra labor 
de proporcionarle a la ciudadanía 
la seguridad pública que requiere”, 
señaló el entrevistado.
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Blas Olivo con 30 votos a favor por 25 en 
contra, resulta ganador en Sanidad Vegetal

*Afirma el síndico Paco Ledesma…

* 30 votos a favor por 25 en contra fueron los que le dieron el triunfo ayer al presidente 
interino de la junta de sanidad  vegetal Ingeniero Blas Olivo Topete, sobre su adversario 

el también ingeniero Armando Marín López.
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128 trabajadores demandaron al 
ayuntamiento ante las autoridades laborales

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- Al preguntarle 
al sindico municipal QFB Francisco 
Ledesma Becerra, que como marchaba 
la administración municipal a 76 
días de que asumieran el cargo 
dijo: “pues trabajando Chema aquí 
no se ha descansado hay cosas 
que realmente amerita estar con las 
manos arduamente trabajando con  
los expedientes que tenemos sobre 
todo en las demandas laborales que 
pues están en proceso.

Hay unos laudos por ahí y pues 
son alrededor de 128 expedientes que 
se están atendiendo y que sin  duda 
van a acarrear una situación bastante 
critica para el ayuntamiento, porque no 
existe una partida en especial asignada 

dentro de los recursos municipales 
para resolver esas situaciones y 
pues la parte administrativa esta 
ideando y buscando los recursos para 
poder solventar esas demandas que 
interpusieran los trabajadores que 
en su momento fueran despedidos 
por circunstancias varias y que 
demandaran al ayuntamiento, y que 
pues ahora nos toca estar resolviendo 
esas situaciones que reconocemos 
que nos deja vulnerables a nosotros 
como ayuntamiento”.

“En el sentido de que no hay recursos 
asignados como tal y que en cierta 
forma tenemos que responder a estas 
demandas que nos interpusieran los 
empleados despedidos, aquí hay que 
reconocer que en este momento está 

muy complicada la situación en el 
ayuntamiento. pero que aún le estamos 
haciendo frente por indicaciones 
de la presidenta municipal Fátima 
del Sol Gómez Montero, quien giró 
indicaciones para que resolvamos 
la situación que sin duda alguna 
consigamos algún convenio con la 
parte demandante y la administración 
municipal, y es que hubo muchas 
demandas laborales que hay que 
decir la verdad anteriormente no 
se atendían y que a raíz de eso se 
perdían y ahora la intención es que 
demanda que se produzca debemos 
de atender para en cierta forma 
llegar a acuerdos para que esto no 
genere recursos que en lugar de que 
se apliquen en alguna mejora o en 
atención a los servicios públicos se 

aplique en pagar demandas”.
Paco, se le ha estado dando 

seguimiento a las demandas laborales, 
porque el sindico anterior tenía como 
asesor al licenciado Arambul, ¿a ti 
quien te asesora?, “ahorita no estamos 
hablando de un solo abogado, sino que 
tenemos el apoyo de varios abogados, 
que sin duda se está marcando la 
tendencia a resolver tenemos todo 
un equipo jurídico el cual ya está 
ahorita atendiendo mas mencionadas 
demandas laborales, y mira aquí 
debo de decirte que Santiago, no es 
el único municipio con este problema 
sino que el resto de los municipios se 
encuentra igual o quizá peor y aquí 
te puedo mencionar a Compostela, 
que hasta los funcionarios con un 
alto grado de responsabilidad han 

demandado, cosa que nos provoca 
un desequilibrio financiero.

Afortunadamente el gobierno que 
preside Roberto Sandoval Castañeda, 
ha entrado al rescate de Santiago, y 
consideramos que nos prestaran el 
dinero suficiente para poder sufragar 
los gastos de aguinaldos y pago de 
nominas de fin de año, pero si es 
complicado atender la demanda laboral 
de 128 ex trabajadores con quienes 
como te digo trataremos de llegar 
a acuerdos para poder pagarles”. 
Explicó el síndico Paco Ledesma. 

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- Entrevistado  Blas 
Olivo, una vez que concluyera el proceso de 
elecciones dijo: “así es José María, fueron 
5 votos los que marcaron la diferencia; 
fueron 30 a favor de tu servidor y 25 en 
favor del ingeniero Armando”.

-Blas eres mi amigo, antes que nada, y 
debo de decirte las cosas tal y como quiere 
la gente que te pregunte, Blas se dice 
que tú eres una persona influenciable, es 
decir que te dejas influenciar por terceras 
personas, ¿esto es verdad?

-“Definitivamente no, José María, nosotros 

somos adultos ya tenemos nuestro criterio 
y tenemos nuestra forma de trabajar, a 
nosotros no nos dejamos influenciar por 
nadie más que por nuestros representados 
que son los productores”.

-La planilla perdedora, Blas, ¿se quedó 
a la comida que ofreciste o se fueron 
molestos?

-“No mira, cuando nos dieron la notificación 
de que éramos la planilla ganadora yo les 
hice la invitación en general y aquí veo a 
algunos de la planilla de armando, y me 
da gusto que convivan un rato aquí con 
nosotros, que olvidemos diferencias porque 
aquí no hay ganadores ni perdedores, aquí 
se trata de que el único que gane sea el 
productor”.

-Una pregunta final Blas Olivo Topete, 
ayer comentaban los delegados de la planilla 
contraria que ustedes estaban pagando el 
voto a razón de 5 mil pesos, ¿es verdad?

-“No, no José María, nosotros en ningún 
momento nos dedicamos a la compra de 
votos, nosotros nos sujetamos como dice 
el ingeniero Inda, a las reglas del juego a 
la normativa y no, nosotros a la compra 
de votos en ningún momento se dio, la 
gente que nos apoyó es la misma gente 
que nos conoce desde tiempo atrás, es la 
gente que me conoce desde que trabajé 
aquí en Sagarpa”.

-¿Después de esto que sigue?

-“Mira lo que sigue ahorita ves redoblar 

los esfuerzos que estábamos haciendo 
nosotros tenemos un reto muy grande, 
tenemos que sacar adelante la Sanidad y tú 
sabes que esto es muy importante porque 
no estamos hablando de un solo cultivo ni 
de dos, sino en general de todos los cultivos 
que tenemos aquí en el municipio, ese es 
nuestro reto”.

Explicó Blas Olivo, justo cuando señalaba 
que el periodo que enfrenta termina el 8 de 
enero del 2015, y que la nueva directiva de 
la cual resultara electo presidente inicia a 
partir del 9 de enero del mismo año. Y que 
las autoridades que sancionaron la elección 
fueron el jefe de distrito Ing. Francisco Javier 
Inda Vallejo, el Ing. Jorge Arturo Enríquez, 
González, Gerente de CESAVENAY, y Jorge 
Alberto Cobos.


